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PEQUENO EXPEDIENTE 

 

(ABERTURA DA SESSÃO) 

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Bom dia a todos.  

E nome do povo de Mato Grosso, com as bênçãos de Deus, eu declaro aberta a 

presente sessão. 

 

(PRIMEIRA PARTE – LEITURA DA ATA) 

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Eu convido o Deputado Wilson 

Santos para assumir a 2ª Secretaria.  

(O SR. DEPUTADO WILSON SANTOS ASSUME A 1ª E 2ª SECRETARIAS.) 

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - E já passo a ele para que possa 

fazer a leitura da Ata anterior.  

(O SR. 2º SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DA ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 

04 DE ABRIL DE 2022, ÀS 17H32MIN.)  

O SR. 2º SECRETÁRIO (WILSON SANTOS) - Lida a Ata, senhor Presidente. 

 

(PRIMEIRA PARTE – EXPEDIENTE) 

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Peço que o Deputado Wilson 

Santos também faça a leitura do Expediente. Por favor, Deputado.  

O SR. 1º SECRETÁRIO (WILSON SANTOS) - Sim, Presidente. 

(O SR. 1º SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DO EXPEDIENTE - OFÍCIOS NºS 2.331, 

2.336, 2.338, 2.339, 2.341 E 2.344/2022, DA SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE; OFÍCIOS 

NºS 219, 221, 222, 225, 229, 234, 235, 237, 239, 240, 264, 265, 266, 267, 268, 269, 270, 271, 272, 

274, 276, 277, 278, 279, 280, 281, 282, 283, 288, 289, 290, 300 E 534/2022, DA SECRETARIA DE 

ESTADO DE CULTURA, ESPORTE E LAZER; OFÍCIOS NºS 157, 158, 159, 160 E 161/2022, 

DA CASA CIVIL; OFÍCIOS NºS 214, 215, 219, 218, 220, 221, 222, 223, 224, 225, 226, 227, 228, 

230, 231, 4.969, 5.055, 5.162, 5.478, 5.950, 5.933, 5.961, 6.176, 6.035, 6.052, 6.285, 6.298/2022, 

DA SECRETARIA DE ESTADO DE SEGURANÇA PÚBLICA; OFÍCIO Nº 70 E 77/2022, DO 

DEPARTAMENTO ESTADUAL DE TRÂNSITO DE MATO GROSSO; OFÍCIOS NºS 6.309, 

6.311, 6.314, 6.378, 6.417, 6.425, 6.427, 6.435, 6.445, 6.448, 6.451, 6.490, 6.503, 6.507, 6.510, 

6.513, 6.516, 6.562, 6.568, 6.604, 6.628, 6.632, 6.634, 6.636, 6.638, 6.639, 6.640, 6.642, 6.643, 

6.644, 6.645, 6.647, 6.657, 6.659, 6.662, 6.668, 6.709, 6.712, 6.715, 6.717, 6.729, 6.724, 6.731, 

6.734, 6.736, 6.737, 6.743, 6.744 E 6.747/2022, DA SECRETARIA DE ESTADO DE 

EDUCAÇÃO; OFÍCIOS NºS 218, 227, 238, 245, 246, 247, 248, 249, 250, 252, 258, 259, 260, 261,  

273, 275, 284, 285, 286, 287,  292, 299, 301, 303, 304 E 492/2022, DA SECRETARIA DE 

ESTADO DE CULTURA, ESPORTE E LAZER; OFÍCIOS NºS 1.193, 1.194, 1.216, 1.239, 1.618, 

1.619, 1.620, 1.622, 1.623, 1.625, 1.626, 1.628, 1.811, 1.813, 1.815, 1.816, 1.822, 1.823, 1.824, 

1.830,  1.835, 1.836, 1.840, 1.984, 1.985, 1.986, 1.987, 1.989, 1.995, 1.996, 1.997, 1.998,  2.012,  

2.013, 2.029,  2.041, 2.042, 2.044, 2.045, 2.046, 2.047,  2.056, 2.071, 2.072, 2.073 E 2.086/2022, 

DA SECRETARIA DE ESTADO DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA; OFÍCIOS NºS 12 E 

15/2022, DA ASSESSORIA PARLAMENTAR DO CORPO DE BOMBEIROS MILITAR; 

OFÍCIO Nº 152/2022, DA CASA CIVIL; OFÍCIO Nº 17/2022, DO TRIBUNAL DE CONTAS; 

OFÍCIOS NºS 126, 127, 128, 129, 130, 131, 132, 133 E 134/2022, DA MT-PARTICIPAÇÕES E 
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PROJETOS S.A; OFÍCIOS NºS 560/2022, DA CÂMARA MUNICIPAL DE CÁCERES; OFÍCIOS 

NºS 69.546 E 78.572/2022, DO DEPARTAMENTO NACIONAL DE INFRAESTRUTURA DE 

TRANSPORTES; OFÍCIO Nº 26/2022, DA AGÊNCIA NACIONAL DE 

TELECOMUNICAÇÕES; OFÍCIO Nº 22/2022, DO INSTITUTO DE PESOS E MEDIDAS DE 

MATO GROSSO; OFÍCIO Nº 229/2022, DO COMANDANTE-GERAL DO CORPO DE 

BOMBEIROS MILITAR; OFÍCIO Nº 729/2022, DA PREFEITURA MUNICIPAL DE CÁCERES; 

OFÍCIO Nº 637/2022, DA SECRETARIA DE ESTADO DE AGRICULTURA FAMILIAR; 

OFÍCIO Nº 645 E 939/2022, DA PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ; OFÍCIO Nº 29/2022, 

DA COMPANHIA MATO-GROSSENSE DE GÁS - MT GÁS; OFÍCIO Nº 777/2022, DA 

AGÊNCIA ESTADUAL DE REGULAÇÃO E SERVIÇOS PÚBLICOS DELEGADOS DE MATO 

GROSSO; CARTA Nº 1.464/2022, DA DISTRIBUIDORA DE ENERGIA S.A; MEMORANDO 

Nº 001/2022, DO GABINETE DO DEPUTADO MAX RUSSI; OFÍCIO Nº 905/2022, DO 

INSTITUTO DE TERRAS DO ESTADO DE MATO GROSSO; MEMORANDO Nº 85/2022, DO 

GABINETE DO DEPUTADO DR. EUGÊNIO; MEMORANDO Nº 132/2022, DO GABINETE DO 

DEPUTADO VALDIR BARRANCO; MEMORANDO Nº 432/2022, DA PROCURADORIA-

GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA; OFÍCIO Nº 91/2022, DO GOVERNO DO ESTADO, 

ENCAMINHANDO A MENSAGEM Nº 90/2022.) 

O SR. 1º SECRETÁRIO (WILSON SANTOS) - Expediente lido, senhor 

Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Obrigado, Deputado Wilson 

Santos.  

Quero aproveitar aqui, antes de começar o Pequeno Expediente, para primeiro 

informar ao Deputado Wilson Santos que o pedido que ele fez na Comissão de Meio Ambiente para 

que a gente recebesse aqui o Deputado Juarez e o Deputado Neri Geller para tratar sobre a saída de 

Mato Grosso da Amazônia Legal, a reunião será na segunda-feira, Deputado Wilson Santos. O 

Deputado Neri Geller disse que conseguiu também que viesse o Deputado Juarez e os dois estarão 

aqui segunda-feira, às 09 horas da manhã.  

Essa é uma reunião que é de interesse aí, a imprensa está bastante animada com a 

cobertura desse fato, e realmente é um fato muito importante para ser discutido. E a Comissão de 

Meio Ambiente vai receber aqui o autor e o relator da proposta no Congresso Nacional.  

E, segundo, eu queria primeiro dar os pêsames e a consternação de todos aqui na 

Assembleia com o acidente trágico que ocorreu na BR-163, com o falecimento até agora de doze 

vítimas fatais, numa ação, um acidente que realmente marcou aí todo Mato Grosso e em cima de 

uma estrada que vem causando problemas já há algum tempo, uma concessão que está em uma luta 

judicial muito grande, o investimento não acontece. Enquanto isso não acontece, nós estamos tendo 

muitas vítimas fatais. Isso precisa acabar, nós precisamos ter uma solução para isso.  

E fica aqui a posição da Assembleia de total reação a tudo isso que vem 

acontecendo na BR-163 e, com certeza, nós daremos uma resposta aqui a esse fato. A sessão de hoje 

vai ser marcada por muitos depoimentos nesse sentido, há uma mobilização do norte do estado, mas 

de todo o estado para que algo seja feito para que isso não continue da forma como está, certo?  

A imagem hoje, em um dos jornais diários da cidade, da mãe e filho, são doze que 

faleceram, mas foi mostrada ali uma professora que estava trazendo o filho de treze anos para 

conhecer, para passear aqui em Cuiabá, e perderam a vida os dois, o motorista e mais dez pessoas, 

nove pessoas que acabaram perdendo a vida.  

Então, a todos eles os nossos sentimentos da Assembleia Legislativa, de todos os 

Deputados, de todos os funcionários nesse momento de muita tristeza para o Estado de Mato 

Grosso, principalmente para essas famílias.  
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Eu quero também aproveitar aqui para fazer um pedido ao Governo do Estado. 

Existe uma... o rio que teve a sua ponte queimada, quase com... o rio Água Limpa, que está em um 

local que acabou ficando como um buraco negro, há uma disputa para saber de quem é o território. 

Esse rio Água Limpa fica do lado, em frente, quase em frente ao município de Barão de Melgaço, 

depois da Conceição, perto da São José, ali, há uma ponte de 30 metros, ela foi queimada nos 

incêndios de 2020 e até hoje ela não foi refeita. É uma estrada vicinal, mas ali ficou um buraco 

negro, porque é uma disputa que já está no Supremo Tribunal, que não se sabe de que município é 

aquele espaço onde nós precisamos reconstruir a ponte.  

Eu estou fazendo a indicação, recebi aqui um grupo liderado pelo ex-prefeito 

Munil Taques, de Barão de Melgaço, mas também é uma nova governança, que é uma instância de 

governança regional do Pantanal Mato-Grossense, que veio pedir para que a gente pedisse ao 

governador, ao Governo do Estado, à Sinfra, que pudesse refazer essa ponte. Há muitas 

comunidades ali sem poder ser atendidas, entre elas, essas comunidades, nós temos a comunidade 

Piúva, atendendo as comunidades Rancharia, Sangradouro Grande, Croará e Praia das Onças, que é 

em frente à cidade de Barão de Melgaço 

Então, fica aqui essa indicação nossa para que a Sinfra possa atuar neste momento. 

 

(SEGUNDA PARTE – APRESENTAÇÃO DE PROPOSIÇÕES) 

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Eu vou abrir aqui o Pequeno 

Expediente. O primeiro inscrito é o Deputado Wilson Santos e já passo a palavra a ele.  

O SR. WILSON SANTOS - Senhor Presidente, também ratifico os sentimentos de 

Vossa Excelência aos familiares das vítimas do acidente ontem na BR-163, no trecho entre Sinop e 

Sorriso. Dentre as diversas vítimas estava a professora concursada da rede estadual de ensino, 

professora Sidinei Oliveira, de 48 anos, que faleceu com o seu filho de onze anos.  

Então, o colega Deputado Dal Molin, permanentemente, clama pela duplicação 

dessa rodovia nesse trecho, e que sirva de exemplo, que nós não percamos mais vidas nesse trecho. 

Mato Grosso é um estado tão rico, mas tão injusto também. Um estado que produz tanto, são mais 

de 500 mil carretas que transitam permanentemente pelas nossas rodovias estaduais, federais, 

municipais, e sequer nós temos uma infraestrutura rodoviária razoável.  

Apresento também, senhor Presidente, um conjunto de cinco projetos de resolução 

para prestigiar e honrar a Universidade Federal de Mato Grosso, através do Núcleo de Pesquisa e 

História da nossa querida UFMT, NDIHR - Núcleo de Documentação e Informação Histórica 

Regional. 

E eu concedo então a Medalha Lenine Póvoas ao querido professor, mestre e 

doutor, Carlos Rosa.  

Eu proponho também a Medalha Lenine Póvoas ao grande pesquisador, autor de 

obras maravilhosas, dentre as quais “O Poder Metropolitano em Cuiabá”, ao professor Otávio 

Canavarros, professor e doutor.  

Também apresento a mesma Comenda Lenine Póvoas à professora Nileide Souza 

Dourado, também doutora da UFMT.  

Apresento a Medalha Lenine Póvoas, essa comenda legislativa de honra ao mérito, 

ao ilustríssimo senhor, professor, doutor Renilson Rosa Ribeiro.  

E também a Medalha Lenine Póvoas, eu sugiro à senhora professora, doutora 

Luiza Rios Ricci Volpato.  

São cinco gigantes, quase todos fundadores desse Núcleo de Estudos de Pesquisas 

sobre a história de Mato Grosso aqui na UFMT, o NDIHR, que merecem receber desta Casa toda a 

honraria necessária e possível.  
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Apresento um requerimento para uma sessão neste plenário para entrega de títulos 

e honrarias, no dia 09 de junho.  

Também apresento a concessão de um Título de Cidadania Mato-Grossense ao 

senhor José Antônio Borges Pereira. José Antônio Borges Pereira é membro titular do Ministério 

Público do Estado de Mato Grosso e atualmente exerce a função de procurador-geral de Justiça do 

nosso Estado.  

Deixo aqui alguns projetos de lei, mas destaco este aqui, senhor Presidente, que 

dispensa a exigência da APF, Autorização Provisória de Funcionamento de Atividade Rural, dos 

agricultores familiares detentores de declaração de aptidão ao Pronaf - certo? - para obtenção de 

crédito rural, que sem isto aqui não terá acesso ao fundo de aval, não terá o aval do Governo 

Estadual. É um projeto muito importante, estou pensando em pedir, inclusive dispensa de pauta, que 

prevê a dispensa da exigência da APF - Autorização Provisória de Funcionamento de Atividade 

Rural para agricultores familiares.  

Projeto de lei que proíbe a utilização do cigarro eletrônico nas dependências das 

unidades escolares em Mato Grosso.  

Outro que determina que as escolas públicas e privadas utilizem sinais sonoros 

adequados aos alunos autistas.  

Outro projeto de lei que institui a Carteira de Identificação de Pessoa com Doença 

Rara no Estado de Mato Grosso.  

Mais um projeto: institui a inclusão de registro de alertas sobre o risco da ingestão 

de... (TEMPO ESGOTADO)  

O SR. WILSON SANTOS - Projeto que propõe a inclusão de registro de alertas 

sobre os riscos da ingestão de bebidas alcoólicas por gestantes nos rótulos das bebidas produzidas 

em Mato Grosso.  

Projeto que estabelece na Unemat o regime de reserva de vagas a serem destinadas 

a mulheres vítimas de violência doméstica.  

Reduz em 10% a jornada de trabalho dos trabalhadores que tenham sob a sua 

guarda filhos com deficiência.  

Dispõe sobre a fixação de cartazes para a divulgação do número de telefone e 

endereço eletrônico para denúncias de violações de direitos em operações policiais ao Ministério 

Público.  

Institui o selo de responsabilidade social “Empresa Amiga da Periferia.”  

Enfim, senhor Presidente, e mais algumas indicações.  

Muito obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Ok. Passo agora para o 

Deputado Barranco no Pequeno Expediente; em seguida, Deputado Sebastião Rezende.  

O SR. VALDIR BARRANCO - “Quando eu for, um dia desses, poeira ou folha 

levada, no vento da madrugada, serei um pouco do nada, invisível, delicioso, que faz com que o teu 

ar pareça mais um olhar, suave mistério amoroso, cidade do meu andar (Deste já tão longo andar!) E 

talvez de meu repouso...” Mário Quintana.  

Com essa poesia de Mário Quintana, quero render minhas homenagens aos onze 

falecidos no acidente trágico de ontem, na rodovia BR-163, dentre os quais, destaco aqui... quero 

apresentar uma moção de pesar pelo falecimento da professora Sidinei Cardoso, 48 anos, sindicalista 

do Sintep, que como já disse aqui o Deputado Wilson que me antecedeu, havia vindo a Cuiabá para 

participar das manifestações dos servidores públicos e trouxera o seu filho Carlos André, de onze 

anos, para participar e conhecer também a capital; e infelizmente no acidente ambos vieram a 

falecer. Rendo minhas homenagens e aqui também a minha moção de pesar; que Deus possa, na sua 
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infinita bondade, acolhê-los em seu reino de paz, de amor, e confortar os corações dos familiares e 

amigos.  

Quero apresentar aqui, senhor Presidente, também um requerimento à Secretaria 

de Estado de Meio Ambiente a fim de requerer informações relativas a denúncias que tenho 

recebido de assentados da reforma agrária do Incra, de que a Sema, através de seus agentes, tem 

equivocadamente penalizado, por meio de multas e outras penalidades, alegando que eles estão 

fazendo desmatamento, ou  fizeram desmatamento em seus lotes, quando toda a reserva ambiental 

desses lotes foi definida como reserva coletiva na época da implantação do assentamento. E agora, 

portanto, há um equívoco por parte da Sema e precisa ser reparado isso.  

Requerimento ao governador e à secretária de Estado de Saúde a fim de solicitar 

informações e requerer providências relativas ao fechamento de 24 leitos do Hospital Regional de 

Rondonópolis. Aqui nós temos parlamentares de Rondonópolis, é importante que nós saibamos 

sobre isso. Eu tenho recebido informações sobre o fechamento desses 24 leitos e quero obter 

maiores informações do governo.  

Projeto de lei que determina às bancas organizadoras de concursos e processos 

seletivos públicos realizarem exame de aptidão física... (TEMPO ESGOTADO)... quando previsto 

em edital, adaptado ou atendimento especial para as pessoas com deficiência às condições, no 

Estado de Mato Grosso.  

Projeto de lei que institui a Política de Saúde Mental na Rede de Ensino.  

Projeto de lei que classifica a visão monocular como deficiência sensorial, do tipo 

visual.  

Projeto de lei que institui o Programa Estadual de Proteção e Apoio à Mulher 

vítima de violência doméstica ou familiar.  

Indicação ao prefeito de Cuiabá, ao secretário municipal de Obras sobre a 

necessidade de realizar a implantação de asfalto na rua Dr. Antônio Maciel Epaminondas, bairro 

Campo Verde, Cuiabá.  

Indicação ao secretário de Estado de Educação sobre a urgência de dar celeridade 

ao processo de execução da obra para construção da quadra poliesportiva; e da necessidade de 

implantação de climatização nas salas de aula da Escola Estadual Cerejeiras, localizada no distrito 

de Japuranã, em Nova Bandeirantes.  

E, por último, a indicação ao secretário de Estado de Educação da necessidade de 

disponibilizar um projetor para a Escola Estadual 29 de Setembro, no município de Novo Santo 

Antônio.  

São essas as proposições.  

Muito obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (CARLOS AVALLONE) - Agora chamo o Deputado 

Sebastião Rezende para o Pequeno Expediente.  

O SR. SEBASTIÃO REZENDE - Senhor Presidente, senhores Deputados, 

cumprimento também os servidores da Casa, todos aqueles que prestigiam a sessão, os 

telespectadores da TV Assembleia; aos ouvintes da rádio Assembleia os nossos cumprimentos.  

Também, senhor Presidente, ontem nós já fizemos o registro aí das nossas... 

estendendo as nossas condolências a todos os familiares e amigos das pessoas vítimas desse trágico 

acidente ocorrido na BR-163.  

E, mais uma vez, fica aí a nossa decepção e cobrança incessante que todos os 

Deputados têm feito. Nós não conseguimos entender uma BR, que é privatizada, que está com cinco 

praças de pedágio, cobrando todos os veículos de Cuiabá até Sinop, e infelizmente no estado 

deplorável que vive. Havia o compromisso de duplicação desse trecho e as coisas não acontecem.  
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Então, mais uma vez, nós estamos aqui deixando a nossa indignação e cobrando da 

ANTT providências, temos feito isso sempre por parte do próprio DNIT para que tome 

providências. E aí o Poder Judiciário também, Ministério Público Federal, que aja nesse sentido de 

tirar da mão dessa empresa concessionária Rota do Oeste, com a maior urgência possível, e que nós 

possamos ter outra empresa fazendo esse trabalho, e que possa efetivamente duplicar esse trecho, 

porque nós não podemos aceitar vítimas, pessoas tendo as suas vidas ceifadas por algo que poderia 

ser evitado.  

Então, fica aqui mais uma vez o nosso registro e as nossas condolências a todos os 

familiares e a nossa oração para que aqueles que estão... que foram, que sofreram traumas, que estão 

hospitalizados possam ter a sua recuperação com a maior celeridade possível.  

E também, senhor Presidente, eu quero aqui fazer o registro. Nós estivemos na 

segunda-feira falando com o secretário Rogério Gallo, secretário-chefe da Casa Civil, acerca da 

situação que nós temos vivenciado ali no Hospital Regional de Rondonópolis. Infelizmente leitos 

foram fechados e nós queríamos explicações. E o secretário prontamente falou com a secretária de 

Saúde e a informação que tivemos é que houve dificuldades por parte dos servidores que foram 

aprovados no seletivo e que não entregaram documentação em tempo hábil.  

A nossa cobrança é que isso seja normalizado com a maior rapidez possível. A 

população não pode, principalmente a população da região sudeste do Estado, não pode prescindir 

desses leitos ali no Hospital Regional, leitos para cirurgias urgentes... (TEMPO ESGOTADO) 

...cirurgias eletivas, leitos de UTIs que são extremamente importantes para a nossa população ali 

com mais de 500 mil habitantes, em toda a região sudeste do estado.  

Então, apenas para fazer esse registro, o secretário-chefe da Casa Civil, Rogério 

Gallo, fez o compromisso de se empenhar nesse sentido para que essa situação possa ser resolvida  

com a maior celeridade possível.  

Obrigado, senhor Presidente. 

(A SR.ª JANAINA RIVA ASSUME A PRESIDÊNCIA.)  

A SRª. PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Muito bem, Deputado Sebastião.  

Próximo inscrito, Deputado Dr. João; em seguida, Deputado Delegado Claudinei.  

O SR. DR. JOÃO - Senhora Presidente, caros colegas, imprensa que nos assiste, 

povo de Mato Grosso.  

Deputado Wilson Santos, eu queria dirigir a palavra ao senhor, que hoje não é um 

dia de discursos efusivos, discursos maravilhosos, como o senhor sempre faz, e muito bem, que o 

senhor é professor. Mato Grosso está de luto, né, professor? Mas eu acho que o Brasil deveria estar 

de luto também. O Brasil, lá em Brasília, deveria olhar um pouco mais. A gente sabe que tem um 

monte de problemas jurídicos envolvendo tudo isso, mas é muita tristeza, toda hora... toda semana, 

quase todo dia, vidas lá são perdidas, fora o custo financeiro, o custo social para essas pessoas.  

Então, o discurso hoje é de tristeza, nós estamos de luto, nosso estado. Em nome 

da professora do Sintep, eu queria homenagear a todos, minhas condolências a todas as famílias que 

perderam. Inclusive eu perdi um cunhado nessa estrada, e todos nós aqui, de repente, conhecemos 

alguém que nós perdemos.  

E por falar em vida, eu queria enfatizar aos colegas que a pandemia praticamente 

está acabando, não tem mais quase ninguém internado nas UTIs. E quando foram feitas as UTIs 

covid, houve tipo um relaxamento sobre normas, aquela coisa que todo mundo exigia, senão iria 

morrer mais gente. Só que, com o fim da pandemia, a gente está percebendo agora o seguinte: 

faltam leitos de UTI geral, presidente da Comissão de Saúde, no estado inteiro faltam leitos. Então, 

eu acho que a Secretaria Estadual de Saúde, ela deveria chamar... onde tem condições de montar 
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UTI e aumentar o número de leitos. Eu, nesse final de semana, eu recebi mais de cinquenta ligações 

solicitando leitos de UTI.  

Então, nós estamos perdendo gente na estrada; e seres humanos mato-grossenses 

que precisam de UTI também estão morrendo nessa fila de UTI. Então, assim, eu acho que deveria 

ter um incentivo da Secretaria Estadual de Saúde em função de montar urgentemente leitos de UTI 

adulto e principalmente incentivar leitos de UTI pediátrico, que existe muito pouco no nosso Estado.  

Continuando a falar de vida, mais uma sugestão à Secretaria de Saúde do Estado, 

montar serviço para fazer cateterismo cardíaco e angioplastia, que estamos também perdendo muitos 

pacientes que enfartam e ficam internados dois, três meses, fazem o cateterismo, voltam, e o custo 

financeiro dessas cidades do interior é muito alto.  

Então, o gestor, Deputado Lúdio, ele tinha que fazer uma continha de mais e de 

menos, quanto que ele gasta para mandar um doente para cá, quanto que ele pagaria lá para fazer um 

CAT e depois uma angioplastia.  

Então, falando em vida, a gente era para estar aqui hoje só falando em vida, mas 

infelizmente nós estamos de luto, e nós temos que nos preocupar, nós todos aqui, todos, eu tenho 

certeza, nós 24, nós temos uma responsabilidade social, Presidente, muito grande. E nós temos que 

lutar para não deixar as pessoas... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. DR. JOÃO - Obrigado, Presidente.  

Então, a nossa luta é em função da vida. Temos que ir a Brasília, os deputados 

federais, senador, deputado estadual, prefeitos da região, vereadores, ir à Brasília conversar com o 

presidente da República, com os ministros, com quem quer que seja, com a Procuradoria-Geral da 

República. Tem problema jurídico? Vamos resolver, vamos resolver urgente isso, porque chega, 

chega! Aquela estrada, aquilo ali é um matadouro público, é uma brincadeira o que acontece.  

Era só isso, Presidente. 

Obrigado.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Dr. Gimenez.  

O SR. DR. GIMENEZ - Muito bom dia a todos, senhora Presidente; muito bom 

dia aos nobres colegas aqui presentes; bom dia a todos que nos assistem pela TV e rádio 

Assembleia; também muito bom dia aos que estão presentes na galeria.  

Tempos atrás, conversando com Sua Excelência, o governador, eu disse que assim 

que desativassem os leitos de UTI, e são muitos leitos de UTI do Estado, se bem que são muitos 

leitos contratualizados, mas do Estado, na proporção em que esses leitos a mais fossem 

descontratualizados, que o que sobrasse fosse compartilhado com hospitais de pequeno porte no 

interior, é a política do HPP - Hospital de Pequeno Porte.  

Então, com certeza sobraram camas, monitores, bombas de infusão, que isso fosse 

compartilhado com os pequenos hospitais para melhorar a resolutividade lá no interior, aumentando 

a capilaridade de tal forma que nós parássemos, ou pelo menos tentássemos parar de vez, com a 

ambulância-terapia, ambulância não cura ninguém. Nós temos que aumentar a resolução lá no 

hospital de pequeno porte, para que os hospitais de pequeno porte não sobrecarreguem os hospitais 

regionais, que, por sua vez, não sobrecarreguem os hospitais de referência, de ponta, da capital 

Cuiabá. Isso aí é uma coisa que nós estamos pagando para ver no dia a dia.  

Mas agora temos outro problema, que o Dr. João citou muito bem aqui, que é o 

programa Mais Cirurgias. E as cirurgias eletivas foram ficando para trás de maneira muito 

apreensiva, sobrepuseram de tal forma o serviço de atendimento, que tem cirurgia atrasada de muito 

longa data; vamos pegar, por exemplo, cirurgia pediátrica de otorrino, tem criança aí que passou a 

pandemia inteira com a respiração dificultosa por amígdalas grandes, adenoide grande. Isso é só um 
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exemplo de otorrino em criança. Agora imagina quantas em ginecologia, quantas cirurgias eletivas 

de cirurgia geral, ginecológicas não foram feitas.  

Então, implementar mais, botar celeridade no Mais Cirurgias, nós precisamos de 

rapidez, a demanda é muito grande, a demanda realmente é muito grande e é do interesse nosso que 

esse pessoal seja devidamente atendido.  

Com relação aos leitos de UTI, o Dr. João José está absolutamente certo, o leitos 

estão sendo desativados, mas nós precisamos de leitos de UTI, nós estamos com dificuldade de UTI 

geral, UTI simples, aquela UTI que não é para a covid, isso está acontecendo de maneira genérica 

no estado inteiro. Então, há de se botar os olhos em cima disso, pôr atenção e verificar.  

Para tanto, eu tenho como base o meu Hospital Regional de Cáceres, onde nós 

temos lá uma coisa de 280 leitos após o Hospital São Luiz ter sido anexado ao Hospital Regional de 

Cáceres e que a coisa está andando, mas ela pode andar melhor, pode ter mais celeridade e 

implementar mais as cirurgias, em especial as cirurgias ginecológicas, mulheres com sangramento, 

mulheres com mioma de útero, mulheres com problemas ginecológicos, que são de resolução 

cirúrgico, esperando, há anos na fila; já estavam esperando há anos, com a covid, mais ainda.  

Então, o que nós queremos é exatamente isso, que os olhos do governador passem 

por lá, que a secretária de Saúde nos valorize com relação a esse particular, porque a população que 

nos colocou aqui na Assembleia é que nos cobra no dia a dia, e nós sentimos essa dificuldade na 

pele, na pele. 

Então, fica aqui o meu apelo à secretária e a Sua Excelência, o governador, para 

que se sensibilizem e atendam essa população tão carente. E eu - Deputado Dr. Gimenez -, nesse 

momento circunstancialmente presidente da Comissão de Saúde, estou à disposição para toda e 

qualquer cooperação que a gente possa fazer.  

Fica aqui o meu muito obrigado, senhora Presidente. 

Um bom dia a todos.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Próximo inscrito, Deputado Pedro 

Satélite.  

O SR. PEDRO SATÉLITE - Deputada Janaina, hoje não temos palavras para falar, 

a não ser: indignação, tristeza, luto e sofrimento. Gostaríamos aqui de expressar e falar outras 

palavras e não de falar um pouco da questão da BR-163. Não é só esse acidente de hoje, de ontem. 

Quantas vidas teremos que perder ainda para que sejam tomadas providências, Deputado Sebastião 

Rezende?  

Chegamos aqui em meados dos anos 70, quando tínhamos um sonho de integrar 

Mato Grosso a Santarém, através da BR-163. Foi um trabalho muito árduo que todos os brasileiros 

mato-grossenses participaram e conseguimos. Era a rodovia da esperança, da produção, da riqueza, 

do transporte da nossa produção, mas infelizmente hoje se torna uma rodovia da morte. Até quando? 

Eu pergunto. Quem é responsável por isso? Todos nós sabemos, sabemos da  Odebrecht, sabemos 

do descaso; e não precisamos citar o nome de quem realmente tem culpa de essa rodovia não estar 

duplicada, mas de nada adianta se não tomarmos uma atitude.  

E gostaria, Deputada Janaina, de sugerir a Vossa Excelência que nós 

elaborássemos mais um documento, mais um, de todos os senhores 23 Deputados e a senhora, para 

mandarmos esse documento, primeiro ao Ministério Público Federal, que também tem a obrigação 

de fiscalizar e cobrar, e a todos aqueles entes federalizados que têm obrigação de fazer, no caso o 

Congresso Nacional, o Senado da República, a Câmara dos Deputados Federais, a ANTT, para que 

realmente se tome as providências. E elaborar esse documento também ao excelentíssimo senhor 

presidente da República, que todos nós temos uma parte de responsabilidade, então vamos fazer esse 

documento em conjunto para que realmente a gente não... que isso não se repita mais. Uma rodovia 
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que, como já falei, que é para levar a produção, as riquezas do nosso estado; mas mais importante do 

que a produção, do que a riqueza, são as vidas; e, infelizmente, quantas centenas de pessoas nós já 

perdemos nessa rodovia?  

Está na hora de dar um basta, não adianta fazermos discurso aqui e só falarmos, 

vamos, sim, tomar essa atitude. E já é de conhecimento do presidente da República, já é do 

conhecimento da Câmara dos Deputados Federais, já é de conhecimento do Senado da República, já 

é do conhecimento do Ministério Público Federal. Agora, quem está de fato tomando providências? 

Fica aí um ponto de interrogação. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Próximo inscrito, Deputado Delegado 

Claudinei; em seguida, Deputado Faissal.  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI - Bom dia, senhora Presidente, colegas 

Deputados, sociedade de Mato Grosso que nos acompanha.  

Também quero deixar os meus sentimentos a toda a família do pessoal que 

infelizmente faleceu nesse trágico acidente ontem, essas doze pessoas, inclusive o papiloscopista, 

estou deixando até uma moção de pesar pela morte nesse acidente, o papiloscopista Cleiton 

Aparecido da Silva, que estava indo de Nova Mutum para Sinop, a trabalho, infelizmente também 

acabou perdendo a vida nesse acidente.  

Senhora Presidente, quero apresentar mais um requerimento aqui da triste novela 

do Hospital Regional de Rondonópolis, que se arrasta, há mais de três anos, e agora fomos 

surpreendidos por essa notícia, no final de semana, do fechamento de mais 24 leitos de enfermaria 

no Hospital Regional; cirurgias eletivas ainda atrasadas, cirurgias ortopédicas superatrasadas e 

tivemos fechamento desses leitos.  

Então, a gente quer saber quando que vai voltar isso e vai regularizar. Como é que 

está a questão da nomeação no processo seletivo dos profissionais da saúde? Porque o motivo do 

fechamento desses leitos foi pela falta de contratação dos profissionais de saúde no Hospital 

Regional.  

E aí, além disso, nós temos mais informações que nos chegaram de pessoas que 

trabalham lá dentro do Hospital Regional. Então, isso aqui já são informações verdadeiras, que vou 

passar para Rondonópolis e Mato Grosso.  

Uma sala de raio X está montada e habilitada, porém nunca foi usada; médicos 

ortopedistas estão sem receber há oito meses; técnicos de enfermagem e enfermeiros mortos de 

cansaço, sem sequer direito a um café decente ou gozo de suas respectivas férias ou licenças; a 

unidade está sem contrato de manutenção vigente; não há otorrinos disponíveis para atendimentos 

na unidade; somente dois neurocirurgiões para dar conta de aproximadamente 600 mil habitantes de 

toda a região sul, sudeste que são atendidas pelo Hospital Regional de Rondonópolis; os 

ginecologistas e urologistas concursados vão todos os dias bater ponto e vão para os seus 

consultórios particulares; existem mais de 3.500 exames sem laudar entre raio X e tomografias, isso 

e outras coisas; as ambulâncias estão caindo aos pedaços no Hospital Regional; funcionários são 

impedidos de ser atendidos em estado de emergência, porque os médicos escolhem quem atenderão.  

São informações fidedignas lá do atendimento do nosso Hospital Regional de 

Rondonópolis, Presidente.  

E aí, Deputado Faissal, Deputado Lúdio, Deputado Sebastião Rezende, que 

também é de lá de Rondonópolis, Allan Kardec também, sempre preocupado com a saúde.  

A gente vê político antigo aqui, uma declaração que nos dá vontade de vomitar, dá 

nojo; político antigo de Mato Grosso falando que se emociona com a sensibilidade do governador. 

Um governador, uma Secretaria de Saúde que deixa o paciente na fila, pacientes com a perna 
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quebrada, braço quebrado, esperando por uma cirurgia ortopédica em Rondonópolis, paciente 

morrendo na fila de cirurgia eletiva em Rondonópolis.  

E aí um ex-secretário de Saúde, que já está em campanha eleitoral, que não 

resolveu, não deu conta de resolver o problema do Hospital Regional de Rondonópolis e agora 

candidato a deputado estadual. Uma vergonha! Vai procurar o que fazer, secretário. Uma vergonha 

para o Estado de Mato Grosso a situação do Hospital Regional de Rondonópolis. Vai ter 

sensibilidade, vai se emocionar de ver as pessoas lá na UPA aguardando regulação para ser operado 

no Hospital Regional, pessoas morrendo na fila, pessoas com dor. Isso, sim, tem que ter... (TEMPO 

ESGOTADO) 

O SR. DELEGADO CLAUDINEI - Só mais para concluir  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Mais cinco minutos para o Deputado.  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI - Isso que tem que ter sensibilidade, 

governador, ponha a mão na consciência, tenha bom senso. Eu tenho é nojo dessas declarações, 

essas omissões com a saúde pública de Mato Grosso, nesse caso em Rondonópolis, a falta de 

sensibilidade do governador! Isso, sim, que me emociona, ver essas pessoas morrendo na fila, 

esperando as cirurgias ortopédicas em Rondonópolis, de toda a região lá, isso, sim. É uma vergonha! 

E dão nojo essas declarações defendendo esse governador ainda!  

Obrigado.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Próximo inscrito é o Deputado Allan 

Kardec; em seguida, Deputado Faissal. 

O SR. PROFESSOR ALLAN KARDEC - Deputada Janaina, nossa Presidente, a 

senhora fica muito bem aí nessa cadeira, tá?  

Nobres pares, infelizmente eu venho também para somar aos outros que me 

antecederam na moção de pesar a todos os familiares das vítimas do acidente fatal na BR-163, a BR 

da morte, a BR concessionada que mais mata no Estado de Mato Grosso, infelizmente. E dessa vez 

morreu a professora Sidinei, minha colega da rede estadual, 48 anos, e seu filho, junto com ela, seu 

filho Carlos, Lúdio, de onze anos de idade, mãe e filho juntos nesse acidente fatal. E eu deixo aqui 

os nossos pêsames e pesares da Assembleia Legislativa e de todos os Deputados, mas especialmente 

da categoria dos professores, dos profissionais de educação, categoria essa que esta semana fez uma 

bela a manifestação com relação a nossas questões salariais e também da nossa carreira. E eu digo à 

categoria que podem contar comigo em todas as lutas, inclusive, estou aqui hoje na Assembleia 

Legislativa, fazendo essa grande defesa da carreira dos profissionais de educação também.  

Então, professora Sidinei e seu filho Carlos, presentes.  

Deputada Janaina, temos aqui também hoje uma grande notícia para quem mora 

em Santo Antônio de Leverger e Barão de Melgaço, Agrovila das Palmeiras e a nossa comunidade 

centenária, comunidade de Bocaiuval. 

Hoje de manhã, às 9 horas da manhã, na sede da Sinfra, teve o pregão presencial 

para o asfalto de 34,8 quilômetros, que liga Porto de Fora a Agrovila das Palmeiras, ali na Serra de 

São Vicente. Tem um vencedor, o consórcio Geosolo e outra empresa, daqui a pouquinho a gente 

vai estar lá na Sinfra para pegar mais detalhes.  

Eu peço para os vereadores, tanto de Barão de Melgaço quanto de Santo Antônio 

de Leverger, que, assim que der a ordem de serviço, nos ajudem nessa questão da fiscalização, que é 

um sonho centenário esse asfalto.  

Então, notícia boa, asfalto de Porto de Fora, passando por Bocaiuval, chegando até 

a Agrovila das Palmeiras. O de Agrovila das Palmeiras já aconteceu a licitação, já está em fase de 

preparação para a execução.  
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Então, a gente está bem feliz por essa região que é uma região próspera e de 

escoamento, tanto da agricultura familiar quanto rota para turismo também.  

Obrigado, Presidente.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Muito bem, Deputado Allan Kardec.  

Próximo inscrito, Deputado Faissal.  

O SR. FAISSAL - Nossa Presidente Janaina Riva, demais parlamentares, todos 

que nos acompanham aqui das galerias da Assembleia Legislativa, imprensa, e todos os 

funcionários, sintam-se saudados.  

Eu sei que muitos vão falar da BR-163 e das mortes que aconteceram na data de 

ontem, muito triste. Nós temos hoje em pauta um projeto de 2019, de autoria deste Deputado, que 

prevê a proibição de cobrança de pedágio, antes de executados os investimentos, para não acontecer 

isso que está acontecendo em Sinop, Sorriso, que é um verdadeiro roubo que estão cometendo com a 

população, cobram o pedágio e não há contraprestação nenhuma.  

Eu passei anteontem por essa rodovia e ainda fiz alguns registros exatamente 

naquele local. Em 2019, eu passei por lá e falei: é um roubo o que estão fazendo com a população. 

Em Sinop e Sorriso, todos os cidadãos estão sendo roubados, essa que é a verdade.  

Mas aqui, senhora Presidente, eu estou fazendo outro pedido também. Estive no 

norte, lá em Alta Floresta, e passei o final de semana em Alta Floresta. Infelizmente, a MT-320 e 

MT-208, pedagiadas, deixam a desejar. A gente vem reclamando desde o ano passado, várias 

vistorias foram feitas, fizemos audiência pública em Alta Floresta, e melhoria que é bom, nada; o 

pedágio ficou mais caro, infelizmente. Podemos falar que é o pedágio da morte; rodovias pedagiadas 

piores que rodovias não pedagiadas, isso é a concessão para terceirizadas fazerem, elas não 

cumprem o contrato, e não estão cumprindo.  

E eu vou falar para os senhores então aqui hoje: estou pedindo a rescisão do 

contrato do pedágio da MT-320 e MT-208, a rescisão, nem no primeiro momento foi cumprida.  

Vejamos, temos o termo de transferência: em maio, em maio de 2020 foi entregue. 

Eles tinham doze meses para cumprir os trabalhos iniciais, ou seja, o trabalho necessário para deixar 

pronto para rodagem, sem trepidação, sem buracos e sem ondulação. Eles foram entregar somente 

em setembro, final de setembro, passaram os doze meses, foi destempo, intempestiva a entrega das 

obras, e as obras sofreram já várias avarias e não foram concluídas a contento.  

Eu tenho aqui em mãos, tenho em mãos um processo administrativo na Ager. Em 

agosto do ano passado, a Ager já tinha selecionado vários problemas e que não está sendo cumprido 

o contrato.  

Depois nós fizemos um novo requerimento, está aqui, ó, uma fiscalização do dia... 

ao dia 18 de março de 2022, de 14 a 18 de março de 2022, uma nova fiscalização, e nessa 

fiscalização nem os trabalhos iniciais, que é para a segurança na rodagem, foram executados, quanto 

menos melhorias, as melhorias, sim, não foram; e os trabalhos iniciais também não, infelizmente.  

Então, estou provocando aqui a Sinfra, estou mandando também o trabalho para o 

Ministério Público entrar com uma ação, pedir a rescisão desse contrato. Tem que rescindir o quanto 

antes, porque o mesmo que está acontecendo na BR-163 está acontecendo na MT-320 que liga 

Colíder, Alta Floresta, Carlinda e Nova Canaã. E o governo nada faz, nada faz. O Poder concedente, 

o responsável está vendo que está errado e nada faz!  

Governador, vamos nos mexer, governador, o nosso povo está cansado de 

promessa. Promessa para cá, promessa para lá, e infelizmente as pessoas continuam morrendo nas 

nossas rodovias. Não está bom, o seu trabalho não está bom! 

Então, é esta a mensagem que eu estou passando para vocês: rescisão do pedágio 

urgente, o contrato não está sendo cumprido.  
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A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Próximo inscrito, Deputado Elizeu 

Nascimento.  

O SR. ELIZEU NASCIMENTO - Bom dia a todos, senhora Deputada Janaina, 

hoje presidindo esta sessão, senhores Deputados.  

Hoje eu vesti um traje aqui em homenagem ao meu senador Wellington Fagundes. 

Senhora Presidente, estamos aqui hoje começando os nossos trabalhos através de 

solicitação direcionada à Sinfra, onde indicamos ao Governo do Estado a efetuar convênio com a 

prefeitura de Nova Bandeirantes acerca da construção da ponte da MT-417, que liga a cidade de 

Nova Bandeirantes a Apiacás.  

Continuando as indicações à Sinfra, solicitamos também a necessidade de 

viabilizar os serviços de tapa-buracos na MT-338, no trecho que corresponde aos municípios de 

Juara a Novo Horizonte do Norte, bem como a necessidade das obras de pavimentação do minianel 

rodoviário da região noroeste do nosso estado.  

Indicamos alguns projetos de resolução com pedidos de cidadania mato-grossense, 

e solicitamos também os pedidos de aprovação de moção de aplausos para a nova diretoria do 

Sindicato dos Trabalhadores em Transportes Terrestres do Município de Rondonópolis e região.  

Apresentamos um projeto de lei solicitando a utilidade pública da Associação dos 

Trabalhadores do Vale do Parys, sediada no município de Alto Paraguai.  

E finalizamos com o convite para todos os moradores da cidade de Tangará da 

Serra a participarem da audiência pública a ser realizada no próximo dia 20 para discutirmos a 

regularização fundiária do maior assentamento rural da América Latina, o assentamento Antônio 

Conselheiro, às 18 horas, na Escola Estadual Marechal Rondon.  

No mais, muito obrigado, e que Deus abençoe a todos nós. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Max Russi; em seguida, 

Deputado Lúdio Cabral.  

O SR. MAX RUSSI - Senhora Presidenta, senhores Deputados, público presente, 

imprensa, servidores.  

Eu apresentei, eu fiz uma reunião com um grupo de pessoas, de instituições, 

órgãos, que estão querendo trabalhar a política do idoso, e eu estou fazendo algumas indicações, até 

a pedido desse grupo que participou dessa reunião.  

E indico a necessidade de criação de varas especializadas e exclusivas do idoso.  

Indiquei também a necessidade urgente de construção/disponibilização de um 

prédio com estrutura adequada, além da disponibilização de escrivães, investigadores e delegados de 

polícia para a Delegacia Especializada de Delitos Contra a Pessoa Idosa.  

E também um requerimento para criar uma Câmara Setorial Temática do Idoso.  

Então, são três pautas, o idoso precisa ser olhado de uma forma diferente. E eu 

fiquei bastante sensível a essa cobrança, várias instituições me procuraram, o Poder Judiciário, 

associações, sindicatos, enfim, para que a gente pudesse trabalhar essa pauta. Uma pauta que 

realmente precisa ser trabalhada, precisa ser discutida, e nós precisamos criar de forma efetiva 

políticas públicas que atendam os idosos, que realmente façam com que homens e mulheres que já 

contribuíram muito com o nosso estado, que já se dedicaram muito ao nosso país, possam ter 

políticas públicas de valorização, de inclusão. E esse será o nosso objetivo com a criação dessa 

Câmara, fazer essa discussão, ampliar esse debate, trazer esse debate para dentro da Assembleia para 

que essa demanda tão importante possa ser vista, olhada, e a gente possa, de forma efetiva, trabalhar 

políticas públicas com atenção especial para o idoso.  

Também a questão do acidente da BR-163 é pauta de todos os noticiários aí, é algo 

que a gente vem há muito tempo batendo nesta tribuna, falando da questão da duplicação, falando da 
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questão desse contrato que venceu em 2019 e não se toma da concessionária, falando dos 500 

milhões que estão arrecadando e não estão fazendo investimentos nenhum; mas, infelizmente, as 

medidas não são tomadas, não avançam; e cada dia é um acidente, são vidas que são ceifadas e a 

gente fica praticamente de mãos atadas aqui sem poder dar uma solução à nossa população que tanto 

contribui: pagando pedágio e pagando seus impostos, também.  

Então, é um absurdo! Espero que o ministro dos Transportes tome providências e 

que realmente avance nessa, que é uma obra federal, mas que a Assembleia também tem 

responsabilidade e precisa acontecer algo para ontem, porque não podemos continuar tendo 

acidentes da forma que está tendo.  

Obrigado.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Lúdio Cabral... É que ele 

teve que atender uma ligação telefônica e está pedindo para Vossa Excelência falar primeiro.  

O SR. LÚDIO CABRAL - Bom dia para todo mundo.  

Eu tenho proposições para apresentar hoje, mas eu queria falar sobre esse triste 

acidente que aconteceu ontem na BR-163. Nesse final de semana, eu percorri municípios que estão 

no entorno da BR-163, e pude presenciar, assim, a contradição sem tamanho de essa BR estar nas 

condições que está. Um absurdo! Não tem sentido nenhum.  

No domingo, voltando para Cuiabá, nós presenciamos um acidente fatal quase 

chegando a Nova Mutum. E eu vim pensando muito sobre isso no retorno, o quanto de sofrimento se 

produz em acidentes como esses.  

Na segunda-feira, à tarde, o Sintep e os Sindicatos dos Servidores Públicos fizeram 

um ato, aqui no Centro Político Administrativo, de luta pelas suas reivindicações justíssimas e por 

respeito do atual Governo do Estado. A professora Sidinei esteve presente nesse ato, em todo o 

trajeto, com o seu filho Carlos André, de onze anos. E foi muito triste depois receber a notícia de 

que ela e o filho perderam a vida nesse acidente com o ônibus e a carreta ontem.  

Estou triste por todas as mortes, hoje, uma notícia de que foram oito vidas perdidas 

nesse acidente, além de vários feridos. Muito triste.  

A professora Sidinei sempre esteve presente aqui na Assembleia Legislativa, em 

todos os atos, em todos os movimentos que os Sintep fez, durante a greve, em todas as caminhadas, 

em todas as lutas, e é uma perda irreparável. Ela vai junto com o seu filho, um menino de onze anos.  

Então, assim, muito triste. E nós passamos por uma espécie de sensação de 

impotência, porque cabe ao Poder Público, a todas as instâncias do Poder Público, enfrentar 

questões como essas.  

Então, eu só queria fazer esse registro, falar da dor que todos nós sentimos, pedir a 

Deus para que acolha todas as vidas que se perderam em todos esses acidentes, que fortaleça aqueles 

que ficaram, que ficam, e que nos dê essa consciência insistente, permanente, de que são questões 

que precisam ser... (TEMPO ESGOTADO)  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Mais um minuto para o Deputado.  

O SR. LÚDIO CABRAL - E que nos dê essa consciência, sim, do dever que temos 

de enfrentar, de superar essas questões estruturais aqui em nosso estado, pelo bem da vida das 

pessoas.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Pela ordem, Deputado Max Russi.  

O SR. MAX RUSSI - Obrigado, Presidente.  

Eu só quero fazer, aproveitar que nós falamos aqui da BR-163, para falar da 

Infraero também. O nosso aeroporto, o Deputado Xuxu tem batido nisso, há mais de dois anos, a 

concessão aconteceu e não há investimento nenhum no aeroporto de Cuiabá, você vê o tanto de voos 

aqui que tem, mas não tem investimento nenhum.  
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Há um bom tempo, nós estamos trabalhando, a Assembleia trabalhando para ter 

um voo internacional, não conseguiu, porque os investimentos não aconteceram, a Infraero não veio, 

enfim, são mínimos, muito bem lembrado pelo Deputado Avallone, que também tem cobrado essa 

pauta, mas não aconteceu nada. E tinha um monte de investimento para acontecer. O Cuiabá está 

tendo dificuldade nos jogos... Então, eu acho que nós tínhamos que tomar providências e fazer uma 

comissão da Assembleia, talvez ir à Infraero, porque não é admissível que uma empresa que ganhou 

essa concessão... vai ficar igual a BR-163/364, vai sugar tudo e não vai fazer investimento nenhum. 

Nós não podemos aceitar isso. O Deputado Xuxu tem trabalhado nisso, sei que 

todos os Deputados são favoráveis também, nós precisamos avançar nessa discussão e cobrar que 

sejam feitos os investimentos no aeroporto de Cuiabá.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Próximo inscrito, Deputado Carlos 

Avallone.  

O SR. CARLOS AVALLONE - Senhora Presidente, senhores Deputados.  

Eu queria agradecer à Mesa Diretora - viu, Deputada Janaina, Presidente; 

Deputado Max, 1º Secretário - porque na CPI da Energisa nós tomamos uma decisão que era a de 

fazermos uma medida judicial para combater esse último aumento, que foi o maior aumento da 

história de Mato Grosso, o aumento de 22,5% da energia.  

Conversamos com a Procuradoria, quero agradecer à Mesa Diretora e à 

Procuradoria, em nome do Ricardo Riva e em nome do João Pagot, pela indicação para que a gente 

entrasse com uma representação no Tribunal de Contas da União, questionando o aumento, a falta 

de transparência desse aumento, da planilha que foi apresentada e também para que olhasse o 

problema da concessão. Por quê? Porque na concessão o índice é o IGP-M; e se fosse o INPC, nós 

estaríamos talvez com um valor menor; como trata da concessão, nós precisamos fazer um olhar 

direcionado em cima disso. E nós pedimos uma medida cautelar, que é uma medida liminar, para 

que esse reajuste fosse suspenso.  

A verdade é que ninguém aguenta mais pagar essas contas de energia, nós estamos 

hoje fazendo com que a população chegue a um ponto de estrangulamento, porque a gasolina e o 

óleo diesel, quase a oito reais; nós temos o gás de cozinha acima de 135 reais; nós vamos ao 

supermercado é um absurdo o que aumenta a cesta básica, o que aumenta a comida; a população 

está chegando a um ponto de total estrangulamento.  

Agora, com esse aumento de 22,5% da conta de energia, não é possível. E, aí, sim, 

a Assembleia, a CPI da Energisa tomou as providências, entramos, já foi designado o relator. E na 

CPI, eu - Deputado Carlos Avallone -, Deputado Elizeu, Deputado Thiago, nós estamos tentando 

uma pauta, uma audiência com o relator, o doutor Benjamin, para que ele nos receba em Brasília, 

para que a gente mostre o que está acontecendo.  

Ontem, nós participamos junto com o Deputado Thiago, representando a 

Assembleia, de um movimento popular, lá na Ucam, no Coxipó; reuniram-se lá o Senador 

Wellington, o Deputado Emanuelzinho, o Deputado Thiago Silva, o Fórum Sindical, junto com o 

movimento comunitário, a Femab, o Walter Arruda, o Maurício, para que a gente mostrasse que a 

população, o movimento comunitário, todos estão engajados. E eles se colocaram à disposição para 

nos acompanhar até Brasília.  

Então, a Assembleia Legislativa, o Deputado Carlos Avallone, a CPI da Energisa 

estão juntos nesse movimento para que a gente consiga a suspensão desse reajuste, que é 

insuportável para a população de Cuiabá, para a população mato-grossense.  

Muito obrigado. 
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(AS PROPOSIÇÕES APRESENTADAS NESTA SESSÃO ESTÃO DISPONÍVEIS EM -

https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sess

aoPlenaria=8000&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dat

aFinal=&search=) 

 

GRANDE EXPEDIENTE 

(NÃO HOUVE GRANDE EXPEDIENTE) 

 

ORDEM DO DIA 

 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Então, não havendo mais inscritos, 

nós vamos passar agora para a Ordem do Dia. 

Indicações de autoria do Deputado Elizeu Nascimento, Deputado Ulysses Moraes, 

Deputado Delegado Claudinei, Deputado Valdir Barranco, Deputado Lúdio Cabral, Deputado 

Carlos Avallone, Deputado Valmir Moretto, Deputada Janaina Riva, Deputado Dilmar Dal Bosco, 

Deputado Dr. Gimenez, Deputado Max Russi e Deputado Cattani, Deputado Sebastião Rezende, 

também.  

Eu coloco em discussão. Para discutir, Deputado Wilson Santos.  

O SR. WILSON SANTOS - A indicação, Presidente, é para que a Secretaria de 

Estado de Saúde faça cumprir uma lei de nossa autoria que obriga, em todas as unidades de saúde do 

estado, a realização do teste M-CHAT, que visa identificar os primeiros sinais de autismo nas 

crianças na faixa etária de 16 a 48 meses.  

É muito importante nós conseguirmos o diagnóstico precoce para que as terapias, 

para que a família possa devidamente ser orientada a como conviver com o ser humano, que é 

portador do espectro autista. Nós temos três níveis de autismo: o leve, o médio e o severo. Quando o 

autismo é severo, é possível trazê-lo para o nível médio e depois para o nível leve, quando o 

processo de socialização desse indivíduo fica muito mais fácil, muito mais plausível, interage com 

muito mais tranquilidade com a sua família, quem sabe na própria escola onde frequenta ou no 

trabalho, se for adulto.  

Então, basicamente a indicação é essa, para que a Secretaria de Estado de Saúde 

faça cumprir a lei estadual que determina que todas as crianças... E o Dr. Gimenez é conhecedor, é 

um exímio profissional da pediatria neste país, sabe a importância de diagnosticar o mais cedo 

possível essas patologias, esses distúrbios neurobiológicos; quanto mais cedo vier o diagnóstico, 

mais cedo...  

E, por fim, fazer mais uma vez um apelo aqui, há quatro anos eu já faço esse 

apelo, para que o Governo do Estado instale a primeira unidade em Mato Grosso para diagnosticar 

suspeitos de autismo, de síndrome de Down, de dislexia. O governo está terminando já o primeiro 

mandato e não conseguiu implantar nem o provisório.  

Eu pedi uma audiência com o novo secretário Gallo para que ele possa liderar uma 

discussão com a secretária de Saúde, com o secretário Alan Porto de Educação e com a secretária 

Rosa Maria da Assistência Social, para que nós possamos, nos próximos meses, implantar o 

primeiro Centro para Diagnósticos de Suspeitos de Autismo, Dislexia, Síndrome de Down e outras 

deficiências.  

Era isso, senhora Presidente.  

Muito obrigado.  

https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sessaoPlenaria=8000&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sessaoPlenaria=8000&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sessaoPlenaria=8000&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
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A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Não havendo mais quem queira 

discutir, coloco em votação. Os contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. 

(PAUSA) Estão aprovadas as indicações.  

Em discussão, moções de aplausos, de autoria do Deputado Dr. João, Deputado 

Dr. Eugênio, Deputado Allan Kardec, Deputado Elizeu Nascimento, Deputado Dilmar Dal Bosco, 

Deputado João Batista, Deputado Ulysses Moraes, Deputado Pedro Satélite, Deputado Dr. Gimenez, 

Deputado Gilberto Cattani e Deputado Valdir Barranco.  

Eu coloco em discussão.  

O Sr. Wilson Santos - Para discutir, Presidente.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Para discutir as moções de aplausos, 

Deputado Wilson Santos.  

O SR. WILSON SANTOS - Senhora Presidente, eu acho muito importante 

registrar, para que esse registro sirva como um incentivo, como um estímulo à nossa mocidade.  

Danimar da Silva é um jovem que obteve o 1º lugar no Concurso de Composição 

da Percussão Brasileira, na categoria trio de percussão, com o título “A Escalada de Perseu”. O 

curso de música da nossa UFMT participou do I Concurso de Composição de Percussão Brasileira 

com o estudante Danimar da Silva, ele conquistou o prêmio na categoria trio de percussão, com o 

título “A Escalada de Perseu”. O estudante de música da UFMT utilizou na formação instrumental: 

vibrafone, xilofone, pandeiro sinfônico, tom-tom, tam-tam, triângulo sinfônico e prato suspenso. O 

professor do Departamento de Artes da Federal, Leonardo Borne, explica que a graduação em 

composição tem o foco nos processos de criação musical que geraram o trabalho pelo qual Danimar 

da Silva foi premiado em nível nacional.  

Também, senhora Presidente, outra moção de aplausos vai para a nossa bailarina 

Sophie Moraes Silva, ela é do município de Poconé. A Sophie ficou em 2º lugar na Final das Nações 

do Azul Fest, que é um campeonato argentino de dança disputado por 66 países. E ela diz que 

dançar é onde se sente livre e feliz de verdade. A Sophie é poconeana e tem apenas treze anos. Que 

essa moção de aplausos possa servir para o seu entusiasmo, para a sua motivação e para continuar 

no bom caminho.  

E a última moção que eu apresento aqui de aplausos é para os nossos atletas cegos 

aqui do Instituto dos Cegos de Mato Grosso, Deputado Claudinei. A nossa equipe de goalball, aqui 

da Associação Mato-Grossense dos Cegos, ficou em 1º lugar na Supercopa de Goalball de 2022. São 

22 atletas que participaram.  

Então, estou encaminhando, com a aprovação do soberano plenário, essa moção de 

aplausos aos 22 atletas aqui do Instituto dos Cegos do Estado de Mato Grosso, instituto que eu 

acompanho há mais de trinta anos.  

Muito obrigado, Presidente. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Muito bem, Deputado Wilson, eu já o 

vi várias vezes mesmo nessa atuação em defesa do Instituto dos Cegos. Parabéns pelo trabalho.  

Não havendo mais inscritos para a discussão, coloco em votação. Os contrários se 

manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA) Estão aprovadas as moções.  

Agora, moções de congratulação de autoria do Deputado Xuxu Dal Molin e 

Deputado Dr. Gimenez.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA) Estão aprovadas as 

moções de congratulação.  

Por gentileza. Que a nossa assessoria técnica aceite o Deputado Gilberto Cattani... 

Isso.  
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Moções de louvor de autoria do Deputado Dr. João.  

Eu coloco em discussão. Não havendo que queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA) Estão aprovadas as 

moções.  

Moções de pesar, de autoria do Deputado Xuxu Dal Molin, Deputado João Batista, 

Deputado Valdir Barranco, Deputado Delegado Claudinei, Deputado Allan Kardec e Deputado 

Faissal.  

Eu coloco em discussão.  

Quero registrar aqui que esse terrível acidente no município de Sorriso, na BR-

163, vitimou oito pessoas e entristece toda a Assembleia Legislativa. Nós vamos solicitar um 

decreto de luto oficial por parte da Casa a pedido dos Deputados estaduais do Estado de Mato 

Grosso.   

Então, não havendo quem queira discutir, coloco em votação. Os contrários se 

manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA) Estão aprovadas as moções de pesar.  

Moção de repúdio de autoria do Deputado Gilberto Cattani. “Repudia a FNL - 

Frente Nacional pela Luta Campo e Cidade pelas criminosas atitudes de ocupação irregular em 

assentamentos rurais, promoção de discórdia entre os verdadeiros assentados da reforma agrária, 

invasão de propriedades privadas, entre outros.”  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA) Está aprovada a moção.  

Requerimentos de informação, de autoria da Comissão de Fiscalização e 

Acompanhamento da Execução Orçamentária, do Deputado Ulysses Moraes, do Deputado Valdir 

Barranco, do Deputado Cattani, da Deputada Janaina Riva, do Deputado Xuxu Dal Molin, do 

Deputado Delegado Claudinei e do Deputado Faissal.  

Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA) Estão aprovados os 

requerimentos.  

Requerimento de retificação de licença de autoria do Deputado Thiago Silva.  

Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA) Está aprovado o 

requerimento.  

Requerimento de sessão solene requerida pelo Deputado Wilson Santos a ser 

realizada no dia 09 de junho de 2022, às 19 horas, no Plenário das Deliberações Deputado Renê 

Barbour.  

Eu coloco em discussão.  

Só mais uma vez, Deputado Wilson, a gente tem pedido aos Deputados que tratem 

com o cerimonial sobre as reservas de data; pela alta demanda que o cerimonial está enfrentando, 

caso haja alguma divergência, que seja alterada a data.  

Então, não havendo quem queira discutir, em votação.  

O SR. WILSON SANTOS - Esse requerimento é justamente para ajustar. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Excelente.   

O SR. WILSON SANTOS - Houve um conflito de datas de uma proposição minha 

com uma do Deputado Dr. João... foi Dr. João? Sebastião Rezende... Aí nós fizemos a troca. Então, 

foi necessário, Presidente, reapresentar o requerimento com a nova data. Então, o que a senhora 

acabou dizer, aconteceu entre mim e o Deputado Sebastião Rezende. Como ele é bem mais velho 

que eu, eu cedi a data que ele queria.  
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A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Bem mais velho é demais, (RISOS) 

né, Deputado Sebastião?  

Muito bem, Deputado Wilson.  

Então, coloco em votação. Os contrários se manifestem, os favoráveis 

permaneçam como estão. (PAUSA) Está aprovado o requerimento.  

Requerimento de dispensa de pauta, de autoria do Deputado Sebastião Rezende, 

que trata da declaração de utilidade pública à Conemad.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Eu coloco em discussão. Não havendo 

quem queira discutir, em votação. Os contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como 

estão. (PAUSA) Está aprovado o requerimento.  

(O SR. SECRETÁRIO PARLAMENTAR DA MESA DIRETORA FALA COM A PRESIDENTE.) 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - É o mesmo, é o mesmo... Não é o 

mesmo? Mas... Desculpe, não é o mesmo. São dois requerimentos, Conemad e Comademat.  

Então, em votação. Os contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como 

estão. (PAUSA) Estão aprovados os requerimentos. 

Requerimento de autoria do Deputado Delegado Claudinei, que requer a 

convocação do secretário estadual de Infraestrutura e Logística, Marcelo Oliveira, para que 

pessoalmente preste informações sobre o andamento de obras de infraestrutura e execução.  

Eu coloco em discussão. Para discutir, Deputado líder do governo, Dilmar Dal 

Bosco.  

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Senhora Presidente, senhores Deputados.  

Senhora Presidente, como é praxe aqui na Assembleia Legislativa, a gente tenta 

sempre buscar o diálogo, que o meu perfil é do diálogo, e de antemão em sequências anteriores, 

requerimentos aqui aprovados a pedido do Deputado Lúdio, como teve também do Deputado 

Elizeu... Todas as vezes, nós tentamos buscar o melhor para o entendimento nos assuntos que serão 

discutidos ou são solicitados. E nós trouxemos alguns secretários de Estado para discutir junto 

conosco, fechados no Colégio de Líderes, para buscar qual que é a solicitação, qual que é o pedido, 

qual que é a reivindicação.  

E, da mesma maneira, eu pedi ao autor desse requerimento, que se baseou numa 

reunião ordinária da Comissão de Infraestrutura... como que é a dificuldade nossa nas comissões, 

talvez seja esse o exemplo e, muitas vezes, da participação dos membros titulares.  

Ontem veio aqui na Assembleia Legislativa o secretário adjunto de Estado que 

conhece todas essas informações que seriam solicitadas lá na Comissão de Infraestrutura. Não 

houve, não aconteceu a reunião ordinária da Comissão de Infraestrutura, não por culpa do secretário 

adjunto, não por culpa do DNIT, é porque não tinha membros titulares suficientes para fazer nem a 

abertura da comissão, mas ele estava aqui para esclarecer.  

Então, eu pedi para que pudesse mudar para convite, vir na comissão novamente, o 

secretário já tinha vindo aqui na Assembleia e volta quantas vezes for necessário para prestar 

esclarecimento. Mas como não houve esse entendimento com o autor do projeto, eu vou pedir para 

os Deputados da base do governo, os Deputados votarem contra esse requerimento, até porque o 

nosso Regimento não permite na sessão, não permite na sessão.  

Então, vou pedir aqui para a gente votar contra essa convocação do secretário 

Marcelo, que é o secretário de Infraestrutura do Estado de Mato Grosso. E eu vou pedir até ao 

presidente da comissão, até porque eu liguei ao presidente Deputado Valmir Moretto, depois que 

explique se houve ou não ou a comissão... mas o secretário adjunto estava aí para esclarecer.  

Obrigado, Presidente.  
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A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Delegado Claudinei, o 

Deputado Valdir Barranco está questionando se Vossa Excelência não aceita transferir para convite.  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI - Não, não... Senhora Presidente, eu vou falar 

porque é que eu não aceito e por isso que eu vim aqui para manter a convocação, vou citar alguns 

exemplos aqui da questão de convite.  

Eu já fiz convocação na época para o secretário da Casa Civil, transformou em 

convite, ele não veio. Tudo bem, eu deixei quieto, não representei, nem fiz requerimento para apurar 

o crime de responsabilidade.  

No final do ano passado, eu apresentei aqui uma convocação para o secretário de 

Segurança para prestar contas aqui na Assembleia e para a população de Mato Grosso dos milhões e 

milhões de recursos federais que vieram do Governo Federal para investir na segurança pública de 

Mato Grosso, porque a gente anda no interior e prédios da Polícia Civil estão caindo aos pedaços, 

prédios da Polícia Militar também, e outros aí. Então, falta muito investimento ainda no nosso 

estado.  

Aí o que acontece? Ficou para fevereiro. Mas como a gente estava formando as 

comissões, a Comissão de Segurança estava sendo formada, eu mesmo tive o bom senso de falar até 

para o Zé Domingos: “Zé, vamos esperar formar a Comissão de Segurança, a gente convoca, 

confirma a convocação do secretário de Segurança para estar na nossa comissão.” Beleza.  

Ontem, depois de três meses, marcamos para ele estar aqui, aí já estava 

programado para vir o secretário adjunto de Integração. Não tenho nada contra ele, grande parceiro, 

coronel Chiroli, mas aí não tivemos, a reunião da comissão foi agora prorrogada para junho. Se 

tivesse a reunião de Comissão de Segurança ontem, o secretário não teria vindo, não teria 

comparecido também.  

E aí, senhora Presidente, eu já estava prontinho com o meu requerimento para 

apurar o crime de responsabilidade que eu iria apresentar aqui hoje, apurar o crime de 

responsabilidade contra o secretário de Segurança. E se não vier prestar contas aqui na Assembleia, 

o mês que vem, vou fazer um requerimento, e eu quero ver se não serão tomadas providências nesta 

Assembleia para apurar o crime de responsabilidade contra o secretário, porque está aqui no nosso 

Regimento e está na nossa Constituição do Estado!  

Então, eu mantenho a convocação. Eu não entendo, não é porque não teve a 

reunião da Comissão de Infraestrutura, não tem nada a ver com isso! A gente tem muitas demandas, 

são bilhões e bilhões no orçamento anual que vêm para a Secretaria de Infraestrutura fazer as obras, 

fazer as estradas, fazer as pavimentações.  

E eu tenho certeza de que Deputados da região toda de Mato Grosso, de Mato 

Grosso todo, todos os Deputados aqui querem ouvir essas explicações do secretário de 

Infraestrutura, o Marcelo Padeiro. E só eu tenho dez folhas aqui de demandas que eu quero ouvir 

explicações do secretário de Infraestrutura.  

Então, qual o motivo dessa blindagem aqui? Porque é que o secretário não pode 

vir aqui dar... (TEMPO ESGOTADO)  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI - Mais um minuto.  

Por que é que o secretário não pode vir aqui na Assembleia? Qual o motivo dessa 

blindagem? Se não for aqui, em plenário, dia 01/06, às 9 horas, Presidente, pode ser em outro local, 

não tem problema, pode ser na Sala das Comissões, não ter problema, mas a gente quer, sim, ouvir 

as explicações do secretário de Infraestrutura aqui na Assembleia.  

É por isso que os caras não respeitam a gente, é por isso que eles agem com 

arrogância, com empáfia! Não é o Deputado que está sendo desrespeitado, é a população que votou, 
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que elegeu os Deputados e cobram providências dos Deputados na questão de estradas neste estado, 

meu Deus do céu!  

Porque é que o secretário não pode vir aqui? Qual é o problema? E se não vier, se 

for aprovado e não vier, eu vou entrar com pedido para apurar o crime de responsabilidade.  

Obrigado. 

O Sr. Ulysses Moraes - Presidente, para discutir.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Ainda para discutir, Deputado Ulysses 

Moraes.  

O SR. ULYSSES MORAES - Presidente, apenas para fazer coro ao pedido do 

colega e dizer aos outros colegas que ficam pedindo para que seja transferido de convocação para 

convite, aos Deputados que aqui estão presentes, àqueles que estão virtualmente e à população: 

convite não existe, regimentalmente falando. E como escravos do Regimento nesta Casa, como o 

Presidente gosta de a todo tempo afirmar, o convite não existe, é convocação, que é um direito do 

Deputado estadual. E nada mais justo do que vir aqui, convocado, o secretário de Infraestrutura. Ele 

poderia vir de maneira voluntária? Poderia, mas não vem.  

Então, por que convite? Por que que há a necessidade de fazer o convite, se ele 

pode vir aqui voluntariamente. Ele pode muito bem mandar uma mensagem para o Presidente, falar 

assim: eu quero ir amanhã à Assembleia Legislativa para prestar contas. Mas não faz isso. E ele 

precisa, sim, prestar contas para a sociedade, prestar contas para este Parlamento, pois o Parlamento 

é quem representa, quem legitima a sociedade, o povo mato-grossense.  

Então, tem o meu apoio essa convocação. É inadmissível o que tem acontecido nas 

nossas estradas, essa buraqueira toda. A gente está tendo que pegar o caminho mais longo para fugir 

de buraco. Então, é preciso sim, que venha aqui, o Estado está com o caixa milionário, fica fazendo 

empréstimo, fica todo o tempo criando outras despesas inúteis e a nossa infraestrutura está uma 

porcaria.  

Então, apoio o colega Claudinei e peço que os outros colegas também apoiem a 

convocação, isso é um direito legítimo dos Deputados. E isso aqui não é bom para A, não é bom 

para B, não é bom para C. Isso aqui é bom para a sociedade. E eu peço que vocês apoiem isso aí.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Ainda para discutir, Deputado Valmir 

Moretto.  

O SR. VALMIR MORETTO - Bom dia a todos que nos ouvem, nos assistem.  

Parabenizo o Deputado Claudinei, porque ontem era o único que estava pronto 

para fazer parte da Comissão de Infraestrutura. Eu, como presidente, estive ausente. O delegado-

geral do Estado de Mato Grosso estava em Pontes e Lacerda, não pude participar desse evento.  

E, devido à ausência do Parlamento, e aqui nós temos que colocar o meu nome e 

dos demais que fazem parte da Comissão de Infraestrutura... E não é só nessa reunião - né, 

Claudinei? - que está tendo ausência. A responsabilidade aqui... Eu quero chamar a atenção minha e 

a dos demais, estamos tendo dificuldade de reunir os Deputados da Comissão de Infraestrutura.  

E aí, agora, o que está acontecendo? Agora somos obrigados a fazer esse 

enfrentamento nessa discussão. Tem, sim, o secretário deve e tem que ter, sim, obrigação com o 

Parlamento. Mas nós temos que ter a nossa obrigação de estar presentes também no horário e hora 

marcada - e ainda temos a alternativa de participar virtualmente.  

E a assessoria nossa, quando liga para o Deputado para participar da sessão, ainda 

tem dificuldade de ser atendida, para informar o Deputado que está tendo, que vai ter comissão, que 

tem um horário, que tem que cumprir o Regimento.  

Então, aqui não é blindagem, nem nada, mas nós precisamos falar da realidade que 

está acontecendo na Comissão de Infraestrutura. A maioria dos projetos da Comissão de 
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Infraestrutura estão sendo pegos... alguns, a gente tem que fazer reunião em qualquer lugar, a 

qualquer momento para poder atender a demanda que está tendo lá na comissão.  

Então, eu vou votar contra o requerimento do Claudinei, pela minha consciência e 

pela minha responsabilidade de não estar aqui presente ontem para ouvir o secretário, e não é só ele, 

não.  

E aqui eu quero falar que o Antônio Gabriel me ligou dois dias antes, de Brasília, 

que também queria estar presente nessa comissão dando explicação. E ontem, ainda eram 09h42min, 

ele me ligou: “Deputado, vai ter a reunião ou não vai?” E nós, com a assessoria, com dificuldade de 

entrar em contato com os membros dessa comissão, e aí a gente não conseguiu fazer a reunião.  

E hoje nós estamos aqui vendo uma convocação do secretário, não que eu estou 

contra, porque pelo contrário, tem que dar satisfação. O Claudinei foi eleito e não foi com o voto de 

secretário, foi com o voto da população, e ele tem que dar o respaldo à população dele. Mas, devido 

a essa ausência, eu vou votar contra o requerimento do colega Claudinei. Mas o parabenizo, porque 

era o único que estava presente na comissão.  

O Sr. Pedro Satélite - Para discutir.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Para discutir, Deputado Pedro Satélite.  

O SR. PEDRO SATÉLITE - Senhora Presidente, só para manifestar o meu voto 

contra também. Nada contra, se fosse uma convocação diferenciada, mas eu estou como Deputado, 

sou suplente, e hoje pela manhã liguei para o secretário, ele atendeu ao telefone, marquei com ele, 

de qualquer informação que eu precisar, ele hoje à tarde vai me atender. Imagine os titulares, ele 

atende com certeza.  

Então, por esse motivo, eu vejo que não há motivos de nós aprovarmos esse 

requerimento. Portanto, o meu voto é contrário.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Não havendo mais quem queira 

discutir, eu coloco então o requerimento em votação. Os contrários ao requerimento se manifestem, 

os favoráveis permaneçam como estão. Os contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam 

como estão.  

Solicito ao Deputado Delegado Claudinei, que está ali na 1ª Secretaria, que faça a 

contagem dos votos. Aqui virtualmente tem dois votos contrários, Deputado Romoaldo e Deputado 

João Batista...  

(OS SENHORES DEPUTADOS PROCEDEM À CONTAGEM - PAUSA.) 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Mais dois aqui. Com onze votos, né?  

Com onze votos contrários, o requerimento está reprovado. 

O Sr. Dilmar Dal Bosco - Pela ordem, Presidente; pela ordem, Presidente.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Pela ordem, Deputado Dilmar Dal 

Bosco.  

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Fiz um combinado com o presidente da 

Comissão de Infraestrutura, marcando, agendando aí. Ele vai vir na comissão, como sempre veio 

convidado; vai vir aqui para prestar esclarecimentos, é isso que nós sempre combinamos, Presidente. 

Tá bom? Obrigado.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Em seguida, passaremos então à 

votação dos projetos que estavam na pauta desta manhã.  

Em 1ª votação, Projeto de Lei Complementar nº 41/2022, de autoria da 

Procuradoria-Geral de Justiça, que altera a Lei Complementar nº 416, de 22 de dezembro de 2010, 

que institui a Lei Orgânica e o Estatuto do Ministério Público do Estado de Mato Grosso. O parecer 

é favorável da Comissão Especial.  
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Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA) Está aprovado. Vai à 2ª 

discussão.  

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 210/2022, Mensagem nº 33/2022, que dispõe 

sobre normas específicas a serem observadas no processo de licitações no âmbito do Estado de Mato 

Grosso. Já houve vista concedida. O parecer é favorável da Comissão de Trabalho.  

Coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA) Está aprovado. Vai à 2ª 

discussão.  

Em 2ª votação... Ah, desculpa, só registrar o voto contrário do Deputado Lúdio 

Cabral.  

O Sr. Valdir Barranco - Eu quero vista desse projeto.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Já foi dada. 

O Sr. Valdir Barranco - Já foi dada? 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 

431/2022, Mensagem nº 83/2022, que autoriza o Poder Executivo a contratar operação de crédito 

externo junto ao Bird. O parecer é favorável da Comissão de Relações Internacionais, nos termos do 

Substitutivo Integral nº 1. (EMENTA COMPLETA: AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A 

CONTRATAR OPERAÇÃO DE CRÉDITO EXTERNO JUNTO AO BANCO INTERNACIONAL 

PARA A RECONSTRUÇÃO E DESENVOLVIMENTO - BIRD, COM A GARANTIA DA 

UNIÃO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.) 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Coloco em discussão. 

O Sr. Delegado Claudinei - Para discutir, Presidente.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Para discutir, Deputado Delegado 

Claudinei.  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI - Nós participamos da reunião lá, Presidente, eu 

ouvi os argumentos do pessoal da Secretaria de Fazenda sobre esse projeto 431. Mas infelizmente 

não responderam à pergunta que eu fiz. A pergunta que eu fiz foi simples e objetiva.  Se o Estado 

está tendo um superávit nas contas por ano de dois bilhões, que teve de 2020 para 2021, 2021 para 

2022, mais dois bilhões. O próprio secretário da Casa Civil, Gallo, passou essa informação. Ele 

disse que teve superávit de dois bilhões no orçamento do ano passado para aplicação em 2022, cifra 

semelhante já havia sobrado nas contas estaduais de 2020/2021.  

Então, a pergunta minha foi simples, se o Governo do Estado tem... está sobrando 

quase cinco bilhões... Tudo bem. “Ah é um projeto para implementar a atuação das secretarias para 

economizar”, maravilha. Mas por que então que já não compra, não compra esse programa, esse 

atendimento junto ao Banco Mundial, mas sem precisar fazer empréstimo ou de outro sistema, né? 

Tem tantos sistemas eficientes para ajudar nos trabalhos das secretarias, para ajudar no trabalho com 

pessoal.  

Agora, se está tendo quase cinco bilhões, vai fazer um empréstimo de 40 milhões 

de dólares, mais de 200 milhões de reais... Então, são essas coisas que a gente não entende, que a 

população não entende.  

Então, já vou encaminhar o meu voto contra esse Projeto de Lei nº 431/2022, 

Mensagem nº 83/2022 aqui. Eu sou contra, sou totalmente contra, em defesa da população mato-

grossense. Por que fazer mais dívida, acumular mais dívida, se tem dinheiro em caixa?  Ninguém 

entende isso! 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Ainda para discutir... O próximo 

inscrito era o Deputado Ulysses... vai inverter com o Deputado Lúdio?  
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Deputado, Deputado, quer intercalar? Deputado a favor e contra? O ideal é 

discutir.  

Agora, então, o Deputado Wilson Santos. 

(O SR. WILSON SANTOS FALA COM A PRESIDENTE.)  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Então, Deputado Ulysses Moraes... 

Deputado Lúdio Cabral.  

O SR. LÚDIO CABRAL - Vou inclusive procurar ser bastante objetivo.  

Nós fizemos uma reunião agora de manhã com um grupo de técnicos da Sefaz. Na 

semana passada, eu fiz uma cobrança sobre lacunas importantíssimas no texto do projeto de lei, 

porque ele fala do valor, mas não fala do prazo para pagamento do financiamento, não fala quando e 

quantas parcelas são, não fala do período de carência, não fala da taxa de juros, não fala dos 

mecanismos de proteção do estado em função da variação cambial, porque o empréstimo é em 

dólares. E tem um objeto vago: modernização da gestão. Em relação ao objeto, os esclarecimentos 

hoje foram positivos, embora eu tenha questionamentos severos em relação a esses projetos que são 

financiados pelo Banco Mundial, que usa esses financiamentos para intervir na organização do 

Estado, na gestão pública, com uma lógica que não é a lógica do direito das populações a receber 

serviços públicos de qualidade e ter o seu direito realizado.  

Mas nos informaram em relação ao prazo, são sessenta, são 210 meses, a duração 

do financiamento, segundo as informações trazidas pelos técnicos, prazo que ainda será negociado 

com o credor, com o Banco Mundial, porque a expectativa é de que o prazo seja esse, significa 

dezenove anos. Um empréstimo que passará por cinco governos no Estado, falam numa taxa de 

juros na casa de 0,9% de 1,1%, mas isso também não está definido. É um empréstimo em dólar e 

não há nenhum mecanismo de proteção em relação à variação cambial.  

Então, eu fiz questão de apenas registrar todas essas questões aqui agora, que não 

foram sanadas, porque o conteúdo do projeto de lei poderia ter sido alterado pela liderança do 

governo para constar essas informações. Eu votarei contrário à aprovação desse empréstimo, porque 

eu o considero desnecessário, exatamente porque o Estado tem recurso em caixa suficiente para 

modernizar a gestão, se for esse o sentido da proposta.  

Eu sei que será aprovado, mas era muito importante deixar aqui destacadas essas 

informações. Não estão no projeto de lei nem prazo, nem número de parcelas, nem período de 

carência, nem taxa de juros. A Assembleia estará autorizando o Executivo a negociar tudo isso. 

Segundo os técnicos, serão dezenove anos pagando esse empréstimo dolarizado.  

Então, era só isso o que eu gostaria de destacar. E não há como alterarmos isso por 

meio de emenda. Eu como Deputado não tenho ferramentas para poder, eu por emenda ou por 

substitutivo, estabelecer o prazo, estabelecer a taxa de juros. Isso teria que vir do governo e 

infelizmente não veio, mas fica aqui registrada a minha preocupação em relação a essas questões 

todas.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Ulysses Moraes.  

O SR. ULYSSES MORAES - Presidente, trata-se de mais uma artimanha do 

governador Mauro Mendes, endividando o Estado de Mato Grosso. E o mais engraçado é que o 

governador Mauro Mendes foi questionado nesta semana a respeito desse empréstimo, e ele disse 

aos jornais que ele não sabia desse empréstimo, que ele tinha esquecido o porquê desse empréstimo; 

para você ver o quão importante é o empréstimo para o Estado de Mato Grosso, que ele nem sabia.  

Agora, nós temos uma elevação de carga tributária nos últimos anos, nós tivemos 

uma elevação da carga tributária nos últimos anos. O governador taxou o sol, taxou tudo o que dava, 

aumentou o preço da carne, aumentou o preço do leite, material de construção, tudo. Arrancou o 

dinheiro do contribuinte à força.  
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Aí agora com o caixa cheio, que ele está se vangloriando, com o caixa cheio, ele 

quer contrair uma dívida de 200 milhões de reais e manda aqui para Assembleia, sem nada. Como 

disse o colega que falou aqui anteriormente, sem nada, sem taxa de juros, sem prazo. Como é que a 

gente vai aprovar isso, como é que os Deputados desta Assembleia Legislativa vão aprovar isso 

aqui? Dar um cheque em branco para o governador? Será que vocês estão trabalhando tanto assim 

para o governador aqui dentro? Não dá para aceitar isso, populismos baratos, não dá para defender 

isso aqui na Assembleia Legislativa!  

Eu, a cada dia mais nesta Casa Legislativa, tenho ficado indignado com posições 

que têm acontecido aqui, posições, como por exemplo, do Deputado Elizeu Nascimento, que se diz 

de direita e, na semana passada, apoiou uma invasão aqui. O Deputado Elizeu diz que é de direita e 

apoiou uma invasão aqui dentro. Isso é populismo puro, puro, puro! Vem aqui falar de Bolsonaro, 

mas apoia invasão, mesmo sabendo que a lei é ineficaz; e depois vem aqui no plenário e fala para os 

colegas que sabe que a lei não vale nada, que a lei é ineficaz, mas tem que agradar o público dele. 

Desafio vir aqui me desmentir. Isso não dá mais para aceitar aqui na Assembleia Legislativa, não! A 

gente tem que denunciar atitudes como essas aqui, atitudes populistas. Não dá para aceitar aqui na 

Assembleia Legislativa isso, não!  

Enquanto eu estiver aqui, eu vou denunciar isso, sim, não vou aceitar que fiquem 

fazendo o povo lá fora de otário, povo que está pagando caro, que está com alta carga tributária, que 

está sangrando, que ficou cada vez mais pobre, enquanto o Estado ficou cada vez mais rico.  

Não dá para aceitar isso aqui na Assembleia Legislativa, fazer populismo barato e 

depois aqui, nos bastidores, falar que sabe. “Eu sei, mas eu não posso, né, são os meus votos, é o 

meu público.” Esse tipo de político tem que ser extirpado da Assembleia Legislativa, não dá para 

aceitar e eu não vou aceitar, eu vou ficar denunciando, sim, os bafafás que ficam fazendo aqui fora, 

enquanto sobem aqui na tribuna, se vangloriam, falam, fazem discurso bonito, enquanto estão 

enganando todo mundo lá fora. Não dá... (TEMPO ESGOTADO)  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Próximo inscrito, Deputado Wilson 

Santos.  

O SR. WILSON SANTOS - Senhora Presidente, colegas Deputados.  

É claro que causa estranheza, primeiro saber que o Governo do Estado hoje tem 

nota A em gestão fiscal junto ao Ministério da Economia, que isso foi sempre muito raro na história 

de Mato Grosso e de todos os estados do Brasil. Tanto é que, se eu não estiver equivocado, são 

quatro ou cinco estados que têm nota A, e Mato Grosso, pela primeira vez, nas últimas décadas, 

atinge a nota A.  

Então, isso de fato é uma surpresa. E a surpresa aumenta quando o Plenário se 

depara com um pedido de empréstimo do Executivo, sabendo que o Executivo tem alguns bilhões de 

reais em caixa, isso realmente nos traz uma situação de perplexidade. Ora, por que é que o 

Executivo, que tem alguns bilhões em caixa, podendo esse número chegar a dois dígitos, ainda quer 

empréstimo?  

Então, eu vou explicar: primeiro, a solicitação desse empréstimo não é de agora, 

não é de 2022, não é de 2021, é de lá atrás, quando o governo não tinha essa saúde financeira, faz 

quase quatro anos que foi pedido esse empréstimo. Segundo, esse empréstimo não é apenas dinheiro 

para dinheiro, aqui tem consultoria técnica também, aqui tem consultoria técnica do Banco Mundial.  

Aí eu respeito a opinião do Deputado Lúdio, que diverge de algumas orientações 

do Banco Mundial, é um direito que o senhor tem, o senhor aprofundou politicamente nesse tema. 

Mas nós queremos aperfeiçoar a gestão, a melhoria da arrecadação.  

Está aqui o Deputado Avallone, que há três anos disse no seu relatório, na CPI dos 

Combustíveis, que, segundo informações do senhor Aldo Locatelli, as facções criminosas, Deputado 
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Elizeu, o senhor que as combate tanto, lavavam dinheiro também em postos de combustíveis. E a 

operação desta semana provou o que o relator disse há três anos. 

A gestão da arrecadação do Estado precisa ser aperfeiçoada. Nós vamos abrir mais 

postos fiscais nas divisas com os estados? Nós vamos obrigar os caminhões a terem um 

monitoramento permanente 24 horas? Nós vamos capacitar os nossos agentes fazendários para tal? 

São recursos para isso, mas também para a área da saúde, da assistência social... E ao governo eu 

tenho uma crítica construtiva que eu defendo aqui: nós temos que subir de patamar, meu líder, a 

ideia de fazermos assistencialismo, nós temos que partir para a promoção humana, que é muito 

diferente da distribuição de cesta básica, de rede, de coberta... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. WILSON SANTOS - Só mais um minuto.  

Obrigada, Presidente.  

Então, eu quero conclamar os colegas aqui a votarmos favorável, respeitando a 

opinião divergente.  

E dizer a você, Elizeu: não se abata com as críticas. Eu vejo que é o segundo 

colega  do seu bloco que o faz, porque você não vai negar a sua origem.  

A pergunta que fica é: quem invadiu? O próprio Mato Grosso todo é uma invasão, 

isto aqui não pertencia aos portugueses, isto aqui pertencia aos espanhóis, foi um processo de 

invasão, de ocupação que aconteceu aqui, que depois foram assinados os Tratados de Madrid, de 

Santo Ildefonso, de Badajoz, garantindo esta porção de terra aos portugueses.  

Então, às vezes alguns que não conhecem absolutamente nada... vão passar aqui 

quatro anos como se fosse um papel em branco, não produziram absolutamente nada para a 

sociedade.  

Muito obrigado.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Não havendo mais inscritos, vamos 

para a votação. Os contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão.  

Registro o voto contrário do Deputado Ulysses Moraes, Deputado Faissal, 

Deputado Valdir Barranco, Deputado Lúdio e Deputado Claudinei. Com cinco votos contrários e 

demais favoráveis, o projeto está aprovado.  

Passamos agora à votação... Desculpe, vai ao expediente.  

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 477, da Procuradoria-Geral de Justiça, que altera 

a Lei 9.782, de 19 de julho de 2012, que dispõe sobre o Quadro de Pessoal e o Plano de Carreiras de 

Apoio Técnico-Administrativo da Procuradoria-Geral de Justiça do Estado de Mato Grosso. O 

parecer é favorável da Comissão de Trabalho. (EMENTA COMPLETA: ALTERA E 

ACRESCENTA DISPOSITIVOS À LEI Nº 9.782, DE 19 DE JULHO DE 2012, QUE DISPÕE 

SOBRE O QUADRO DE PESSOAL E O PLANO DE CARREIRAS DE APOIO TÉCNICO-

ADMINISTRATIVO DA PROCURADORIA-GERAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE MATO 

GROSSO, FIXA OS VALORES DOS SUBSÍDIOS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.) 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Eu coloco em discussão. Não havendo 

quem queira discutir, em votação. Os contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como 

estão. (PAUSA) Está aprovado. Vai à 2ª discussão.  

Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 132/2022, Mensagem nº 27/2022, que altera o 

perímetro e amplia a área da Reserva Particular do Patrimônio Natural - RPPN Sumidouro. O 

parecer é favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação.  

Já foi dada vista ao Deputado Wilson Santos.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA) Está aprovado. Vai ao 

expediente.  
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Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 432/2022, Mensagem nº 82/2022, que altera a Lei 

nº 11.071, de 26 de dezembro de 2019, que dispõe sobre o Plano Plurianual do Quadriênio 2022-

2023. O parecer é favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA) Está aprovado. Vai à 2ª 

discussão.  

Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 453/2019, de autoria do Deputado Faissal, que 

altera e acrescenta dispositivos à Lei nº 8.620, de 28 de dezembro de 2006, que institui a cobrança 

de pedágio nas rodovias estaduais e dá outras providências. O parecer é contrário da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação.  

Eu coloco em discussão. E para discutir, o autor do projeto, Deputado Faissal.  

O SR. FAISSAL - Nobres pares, esse projeto é de 2019. Isso mesmo, de 2019, ele 

está com o parecer contrário da CCJR, tivemos a aprovação da comissão permanente pertinente ao 

assunto, foi aprovado e a CCJR deu parecer contrário. No parecer contrário da CCJR, eu gostaria até 

de pedir para os nobres pares que prestassem atenção na explicação que eu vou fazer aqui.  

Na explicação da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, o que foi 

argumentado é que essa alteração na lei, Deputado Elizeu, iria alterar os contratos de concessão em 

vigência. Qualquer operador de direito, inclusive o Deputado Cattani falou na última sessão, sabe 

que na verdade os contratos devem obediência à lei, e não a lei deve obediência aos contratos.  

Infelizmente, com esse parecer aqui, nós estamos invertendo os valores do mundo 

jurídico. E eu gostaria de pedir toda a atenção, porque está com o parecer contrário e a única coisa... 

Pessoal, a única coisa que regulamenta esse projeto alterando a Lei nº 8.620/2006, que institui os 

pedágios no Estado de Mato Grosso é falar que a cobrança de pedágio só se perfaz depois dos 

trabalhos iniciais. E o que é a conclusão dos trabalhos iniciais? É sinalização, tirar a ondulação, tirar 

trepidação, tirar buraco. Ou seja, é o trabalho inicial, pessoal, é o básico para fazer a concessão, é o 

básico, tapar buraco, é o básico, é manutenção. Não estou falando de melhoria e duplicação, olha só!  

Então, esse projeto de lei prevê o quê? A proibição de cobrança do pedágio, se os 

trabalhos iniciais não estiverem sido concluídos... a sinalização também está prevista, o trabalho 

inicial é sinalização.  

Por que onde já se viu? Eu que ando pelo Estado de Mato Grosso, acabei de sair de 

Alta Floresta e infelizmente acabei de fazer uma sustentação pedindo a rescisão do contrato de 

concessão lá do norte do nosso estado. Porque nem o os trabalhos iniciais estão sendo concluídos, 

tem o quê? Tem um parecer da Ager, tem mais de uma vistoria, mais de uma fiscalização, e os 

problemas continuam, mas a cobrança persiste. E é isso que nós Deputados queremos aqui terminar 

com esse tipo de abuso. Vocês são prova disso... (TEMPO ESGOTADO)  

O SR. FAISSAL - Vocês são prova disso, vocês viram o que aconteceu com a BR-

163, com o acidente do ônibus.  

Esse projeto visa exatamente acabar e terminar com esse tipo de aberração, não 

podemos... Nós precisamos dar um instrumento jurídico para o Ministério Público, para o Poder 

concedente, para ele o quê? Para ele vetar a cobrança de pedágio enquanto esses trabalhos iniciais 

não tenham sido concluídos.  

E é só isso, eu peço encarecidamente a máxima atenção de todos vocês, nós 

estamos sofrendo muito com esses pedágios aí no estado todo, esses pedágios são os pedágios da 

morte, e essa é a oportunidade de vocês mudarem a história do Estado de Mato Grosso.  

E eu fico perplexo, às vezes, ao ver um parecer dessa forma. Eu sou advogado, eu 

sei o que estou falando e repito, repito, CCJR, repito, gente, o contrato obedece à lei e não a lei tem 

que obedecer ao contrato... (TEMPO ESGOTADO)  
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O SR. FAISSAL - Que isso, gente! Por favor, né? É isso aí.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Delegado Claudinei.  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI - Senhora Presidente, também parabenizo o 

Deputado Faissal, que está sempre preocupado com as nossas rodovias estaduais, federais, com a 

questão de pedágios, sempre participando dos debates, né? E eu vou estar... vou já encaminhar o 

meu voto favorável ao projeto e contra o parecer da CCJR.  

Então, eu vou dar esse apoio para o Deputado Faissal.  

Também quero cumprimentar, Presidente, a Noely, ex-prefeita de Luciara, que 

está ali acompanhando a nossa sessão aqui hoje, nos visitando, obrigado pela presença, Noely. E 

também já está se preparando como pré-candidata à deputada federal nas próximas eleições. Com 

certeza, todo o nosso apoio também, valeu?  

Um abraço.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Próximo inscrito, Deputado Valmir 

Moretto.  

O SR. VALMIR MORETTO - Sobre esse acidente, Presidente, eu quero registrar 

aqui uma amiga, companheira... inclusive o filho da nossa subgerente do Banco do Brasil de Pontes 

e Lacerda, o filho dela, indo para Sinop, foi vítima nesse acidente também de ônibus.  

Então, é muito importante a gente cuidar mesmo da legislação, desses contratos, 

da qualidade desses ônibus. Acho que isso cabe a nós, sim, dos Deputados, uma fiscalização mais 

severa, rigorosa, em prol das vítimas desse acidente e de todos que acontecem todos os dias nessas 

rodovias.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Dr. João.  

O SR. DR. JOÃO - Boa tarde novamente, Presidente.  

Deputado Faissal, parabéns! A gente... Eu acho que nós todos aqui, os 24 

Deputados viajam o estado inteiro, e nós viajamos muito no período noturno, não tem acostamento, 

não tem sinalização, mas tem cobrança. As praças de pedágio são as primeiras coisas a serem 

montadas, e a estrada está lá. Uma estrada que vai de Tangará para Itanorte, por causa de briga 

política, briga de empresa, o quê que aconteceu? Agora que está começando a arrumar. Há quatro 

meses, estava cheia de buraco, onde morreram pessoas, carros foram destruídos. Hoje nós estamos 

falando muito aqui em vida. Então, vamos preservar a vida, gente.  

Faissal, pode contar comigo, que é muito sério, não sou contra o pedágio de jeito 

nenhum.  

E, Presidente, eu queria fazer uma pergunta para a senhora: aquele projeto do 

Silvinho, que você pode pagar o pedágio com o cartão de crédito, débito, o que aconteceu com ele? 

A senhora se lembra?  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Foi aprovado, foi sancionado, mas não 

foi regulamentado.  

O SR. DR. JOÃO - Mas...?  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Não foi regulamentado por parte do 

Estado. É importante Vossa Excelência falar disso.  

O SR. DR. JOÃO - Hoje você compra... um real, você paga no cartão.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - É importante...  

O SR. DR. JOÃO - Eu já vi gente que esqueceu de levar dinheiro e teve que voltar, 

andar quarenta, cinquenta quilômetros para passar um cartão para pegar um dinheiro para pagar.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Ou pagar multa abusiva, né?  

O SR. DR. JOÃO - Vamos bater duro nisso aí.  

Um abraço, obrigado.  
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A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Dilmar Dal Bosco.  

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Senhora Presidente, senhores Deputados.  

Primeiro, senhora Presidente, eu queria ler aqui o Decreto nº 002, de 18/5/2022, 

assinado pela Presidente em exercício, Deputada Janaina Riva.  

A Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso, no uso das 

suas atribuições legais que lhe confere o art. 35, § 1º, V, do Regimento Interno, resolve decretar luto 

oficial de 3 (três) dias, a partir desta data, em homenagem às vítimas fatais do grave acidente 

ocorrido entre um ônibus de viagem e uma carreta na BR-163, entre os municípios de Sinop e 

Sorriso, na data de 17/05/2022. Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso. Quem assina é a 

Deputada Janaina Riva.  

Senhora Presidente, em defesa da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, o 

parecer da nossa comissão se embasa na legislação, na lei de licitações, no contrato que foi 

concedido ou do ganhador... Todo contrato reza todas as obrigações que estão lá para a tarifa e para 

as suas obrigações. E todas elas são cumpridas. Não cumprindo o que está no contrato, que é lei 

determinante já do processo licitatório, nós temos a Agência de Fiscalização do Estado de Mato 

Grosso - Ager, que vai a todos os locais, como foi lá na Via Brasil, que eu ando quase todas as 

semanas para lá e vejo todas as dificuldades, como eu ando no Estado de Mato Grosso.  

E teve colega Deputado que usou a tribuna, falando que não tem investimento em 

infraestrutura. Ou não está andando em Mato Grosso, não está vendo. Mas eu ando e vejo quantas 

obras do Governo do Estado estão sendo executadas em Mato Grosso, pontes de concreto que nós 

sonhávamos há trinta, quarenta anos esperando para que fosse realizada; uma das pontes importantes 

de interligação, o Deputado Pedro Satélite trabalhou muito, discutiu muito, pedindo na MT-419, lá 

no Teles Pires, por exemplo.  

Então, eu vejo aqui que o parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, 

ele é analisado, eu sempre falo aqui na tribuna, três princípios: Regimento Interno nosso, 

Constituição Federal e Constituição do Estado de Mato Grosso. Muito embasamento que tem nesse 

projeto até com ADI, da mesma situação de mudança e alteração que já está lá regrado. Por isso, o 

parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação foi contra a aprovação do referido projeto.  

E eu vou continuar com a minha opinião, como presidente da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação para que siga o voto da comissão, o parecer contrário à aprovação 

dessa referida lei, até porque está regrada na licitação e no contrato executado dentro das empresas.  

E, infelizmente, talvez alguns não cumprem o que está lá, por exemplo o da BR-

163, que era para estar duplicada desde 2019; e toda semana eu passo por lá e todos os dias que eu 

passo, vou e volto, tem cinco, seis acidentes também, e agora esse acidente com tantas vítimas fatais 

que foi documentário no Brasil inteiro.  

Obrigado, Presidente.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Não havendo mais inscritos, nós 

vamos para a votação. Os contrários permaneçam como estão... Vamos votar. Os favoráveis... 

Desculpe... Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários ao parecer se manifestem. 

(O SECRETÁRIO PARLAMENTAR DA MESA DIRETORA FAZ A CONTAGEM DOS 

VOTOS.)  

A SRª. PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Com sete... Quantos nós temos aqui? 

Um, dois... Faça a contagem aí para mim de quantos estão em plenário.  

(O SR. SECRETÁRIO PARLAMENTAR DA MESA DIRETORA FAZ A CONTAGEM DOS 

PRESENTES NA SESSÃO.) 

A SRª. PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - ...Treze, catorze, quinze. Então, com 

oito votos, o projeto... Quantos têm aqui? Quantos votaram? (FALAS SOBREPOSTAS) 
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A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Não, aqui... Ah, tá bom. Então, um, 

dois, três, aqui tem três.  

(FALAS SOBREPOSTAS - OS SENHORES DEPUTADOS FAZEM A CONTAGEM.)  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Então, com dezesseis...  

O Sr. Faissal -  O voto minerva é seu... 

O Sr. Delegado Claudinei  - Oito votos, oito a oito. 

O Sr. Secretário Parlamentar da Mesa Diretora - Janaina vota, em caso de empate. 

(FALAS SOBREPOSTAS - OS SENHORES DEPUTADOS REFAZEM A CONTAGEM.)  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Mas oito a oito já está contando 

comigo no quórum, eles têm maioria... (FALAS SOBREPOSTAS) Então... Eles têm maioria, eles 

têm maioria. 

Então, o parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação foi derrubado e o 

projeto foi aprovado. (APLAUSOS) 

 

EXPLICAÇÃO PESSOAL 

(NÃO HOUVE EXPLICAÇÃO PESSOAL) 

 

ENCERRAMENTO DA SESSÃO 

 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Passamos... Nós vamos... Eu peço que 

os Deputados fiquem em plenário, há alguns projetos importantes aqui para votar, nós vamos 

encerrar e abrir outra sessão.  

Então, declaro encerrada esta sessão.   

(LEVANTA-SE A SESSÃO) 

 

(COMPARECERAM À SESSÃO OS SEGUINTES SRS. DEPUTADOS: BLOCO 

ASSEMBLEIA FORTE: DILMAR DAL BOSCO, DR. GIMENEZ, SEBASTIÃO REZENDE, 
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